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А к т и в н о , д е л о в и т о !
Жизнь партийных организаций 

отличается в эти дни особой актив
ностью. В первичных организациях 
предприятий, колхозов, совхозов, 
учреждений подходят к концу от
четно-выборные собрания. В ряде 
республик, краев и областей нача
лись районные партийные конфе
ренции. Коммунисты глубоко и все
сторонне обсуждают свою много
гранную деятельность по осуществ
лению решений X X I съезда пар
тии и последующих Пленумов ЦК  
К П СС, намечают, как добиться 
еще больших успехов в борьбе за 
досрочное выполнение семилетки.

В работе собраний и районных 
партийных конференций ярко про
является рост политической и про
изводственной активности коммуни
стов и всех трудящихся, вызван
ный новыми успехами внешней и 
внутренней политики Коммунисти
ческой партии, сообщением о созы
ве очередного Пленума ЦК К Ц СС.

Сейчас, на исходе второго года 
семилетки, зримо вырисовываются 
итоги работы каждого коллектива 
за истекшие месяцы. Естественно, 
что на собраниях и конференциях 
развертывается большой принципи
альный партийный разговор о вы
полнении предприятиями, стройка
ми, колхозами и совхозами госу
дарственных планов и социалисти
ческих обязательств, о нерешенных 
задачах и неиспользованных ре
зервах, о возможностях дальнейше
го повышения производительности 
труда.

X X I съезд К П СС потребовал по
вышения уровня всей идейно-поли
тической и организаторской работы 
партии. В своем докладе на съезде 
товарищ Н. С . Хрущев говорил, 
что успех семилетнего плана будет 
решаться непосредственно на пред
приятиях и стройках, в колхозах и 
совхозах, в научных учреждениях. 
В связи с этим еще больше повы
шается роль местных партийных 
органов, первичных партийных ор
ганизаций. Они обязаны добивать
ся, чтобы на каждом предприятии, 
в каждом колхозе, совхозе и уч
реждении была создана атмосфера 
творческого труда и производствен
ного подъема.

Выполняя эти требования, пар
тийные организации усилили жи
вую организаторскую работу в мас
сах. Как в городе, так и в деревне 
непрерывно нарастает социалисти- 

.ческое соревнование за досрочное 
/осуществление заданий семилетки. 
Тысячи предприятий, строек, кол
хозов и совхозов уже вьшолнили 
взятые ими высокие обязательства 
на конец этого года. В ходе сорев
нования рождаются новые формы 
творческого труда, инициаторами 
которых всюду выступают комму
нисты. Они возглавляют и всемер
но развивают замечательное дви
жение наших дней — движение 
коллективов и ударников коммуни
стического труда.

Собрания коммунистов промыш
ленных предприятий и партийные 
конференции городских районов 
большое внимание уделяют глубог 
кому обобщению опыта работы пар

тийных организаций по осуществ
лению решений июльского Цлену- 
ма ЦК К Ц СС . Положительный 
опыт борьбы за ускорение техни
ческого прогресса, за улучшение 
качественных показателей работы 
предприятий, мобилизации неис
пользованных резервов, опыт руко
водства социалистическим соревно
ванием между цехами, предприя
тиями, городами, экономическими 
районами берется на вооружение 
партийными организациями. Речь 
идет о том, чтобы партийные орга
низации предприятий продолжали 
совершенствовать методы своей ра
боты, глубоко, конкретно, со зна
нием дела занимались вопросами 
производства, решительно боролись 
против консерватизма и отстало
сти, всемерно поддерживали нова
торов, передовиков.

Задачи огромной важности при
званы решать сельские партийные 
организации. Предстоящий Пленум 
ЦК К Ц С С  обсудит назревшие воп
росы дальнейшего развития сель
ского хозяйства. В ходе подготовки 
к Пленуму необходимо глубоко 
проанализировать результаты
большой работы, проделанной за 
последние годы в колхозной дерев
не, и с большевистской прямотой 
разобраться в причинах еще име
ющихся недостатков. Важно рас
смотреть, как на деле организована 
борьба за выполнение принятых 
социалистических обязательств,
все ли сделано для увеличения 
производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

обязательства и ничего не делали 
для их выполнения.

Наряду с производственными 
вопросами на собраниях и конфе
ренциях всесторонне обсуждаются 
задачи идеологической работы в 
массах, коммунистического воспи
тания тружеников города и дерев
ни, дальнейшего повышения благо
состояния трудящихся. Коммуни
сты требуют от партийных органов 
искоренения отживших деклара
тивных методов руководства хозяй
ством, политической пропагандой 
и агитацией.

Собрания и конференции ярко 
показьшают, что восстановление 
нашей партией ленинских норм 
партийной жизни привело к даль
нейшему развитию внутрипартий
ной демократии. Критика приобре
ла в настоящее время подлинно 
массовый характер, стала более 
конкретной, деловой, действенной, 
рассчитанной на то, чтобы искоре
нить ошибки, поправить дела, до
биваться все новых и новых успе
хов. Работа недавно созданных ко
миссий по осуществлению партий
ными организациями права контро
ля деятельности администрации 
приобщила к активной борьбе с не
достатками многомиллионные мас
сы. Вместе с тем многие выступав
шие подчеркивали необходимость 
еще активнее воспитывать комму
нистов в духе нетерпимого отноше-

Участники отчетно-выборных 1 ния к недостаткам, полнее исполь- 
партийных собраний в колхозах и ! зовать такое мощное средство

☆  ☆

Увеличим производство 
свинины

совхозах и сельских район
ных партийных конференций 
резко выступают против настрое
ний самоуспокоенности, которые 
кое-где возникли после успехов, 
достигнутых в сельском хозяйстве 
за последние годы. Коммунисты 
смело вскрывают недостатки, кри
тикуют партийные комитеты, кото
рые не./ обеспечивают выполнения 
планов и социалистических обяза
тельств всеми колхозами и совхо
зами.

Справедливой критике подвер
глась на партийной конференции 
практика руководства сельским хо
зяйством Спас-Деменского райкома 
партии Калужской области. Как 
указывали делегаты, работники 
этого райкома мало предъявляли 
требовательности к руководителям 
колхозов, не проявляли должной 
заботы об использовании имеющих
ся резервов для увеличения произ
водства сельскохозяйственной про
дукции. Организаторская работа в 
массах ведется нецелеустремленно. 
В результате в колхозах и совхо
зах района медленно растут уро
жаи зерновых культур, мало произ
водится животноводческой продук
ции.

Сурово осуждают коммунисты 
факты пустозвонства, хвастовства и 
очковтирательства. А  такие факты 
еще встречаются. Делегаты партий
ной конференции Новотитаровского 
района Краснодарского края го
ворили, что бюро райкома партии 
не поправляло тех руководителей 
колхозов, которые брали высокие

улучшения дела, как самокритика 
и критика снизу.

От партийных организаций в 
этих условиях требуется, чтобы 
они с особым вниманием относи
лись к предложениям, идущим 
снизу, умело улавливали все цен
ное и полезное, имеющееся в кри
тических замечаниях коммунистов 
и беспартийных. К, сожалению, бы
вает и так, что секретари партий
ных организаций пытаются зама
зать недостатки в работе, приукра
сить положение в хозяйстве. О та
ких фактах говори.чн на отчетно- 
выборных собраниях в партийных 
организациях Ульяновского совнар
хоза, хабаровского завода «Амур- 
кабель», железнодорожной станции 
Джамбул Казахской С С Р . Комму
нисты правильно поступили, остро 
раскритиковав практику, создаю
щую затхлую обстановку на пред
приятиях, в учреждениях, колхо
зах.

Отчетно-выборные собрания и 
районные партийные конферен
ции играют исключительно боль
шую роль в мобилизации широ
ких масс на выполнение заданий 
семилетки. Большинство их отли
чается высокой активностью и под
линно боевым духом. Они еще вы
ше поднимут боеспособность пар
тийных организаций в борьбе с не
достатками, за новые успехи в 
промышленности и сельском хозяй
стве, за досрочное выполнение за
даний семилетнего плана.

(Передовая «Правды» за 14 но
ября).

Кто бы мог подумать, что Маша Игонькина с Кудринской фермы 
Рыбаловскрго совхоза так быстро добьется высоких надоев? Ведь она 
еще и года не работает в Рыбаловском совхозе.

Сейчас Маша Игонькина занимает одно из первых мест в областном 
соревновании доярок за «большое» молоко. К 10 ноября надой на фу
ражную корову составил у нее более 3.300 килограммов.

Открытие Пленума ЦК К П СС Маша Игонькина решила отметить 
вот как; к 13 декабря выполнить свое годовое обязательство, то есть 
надоить от каждой коровы по 3.500 килограммов молока.

На снимке: М . Игонькина.
Фото Ф. Хитриневича.

В 1960 году наша ферма значительно увеличила производство и продажу свинины государству. Если за весь прошлый под мы продали всего 240 центнеров, то в этом году уже более 600 центнеров свинины.Сейчас на ферме около 1.400 свиней, из них 923 на откорме. Такого количества свиней мы никогда прежде не имели.В прошлом году свинарки, ухаживающие за свиноматками, получили по 12— 15 поросят на основную свиноматку. Витом году за 10 месяцев в целом по ферме получено по 24 поросенка на основную свиноматку, а свинарка В. Аврицевич получила по 30,6 поросенка на основную свиноматку.За каждой из свинарок закреплено по 8 основных и 20 разовых свиноматок. Каждая свинарка сдала по 300— 330 поросят в откормочные груш ы . Благодаря внедрению сухого откорма в откормочных группах за свинарками закреплено по 300 свиней.Мы строго следим за соблюдением распорядка дня на ферме. Одна изсвинарок (дежурная) находится наферме круглые сутки. Она готовит пищу, следит за опороса.чи и порядком на кормокухне. Дежурить каждой, из нас приходится через каждые четверо суток. Остальные свинарки кор-| мят скот и убирают помещения с шести часов и до 10, а потом с 13 до 18 часов.. Свиней кормим утром и вечером запаренной овсяной мукой, а днем даем силос. Поросят кор.мим три раза овсянкой или запаренным зерном, выпаиваем по 100— 120 граммов обрата каждому. В этом году на ферму проведен водопровод. Д.чя от-
@-----------------------------------------

ко-рмочных свиней изготовлены само- кормушки, для поросят —  забегушки типа полатей.Полати размером 1 ,5 X 2  метра располагаются в клетке свиноматок на 1 метр 20 сантиметров от пола. Такие забегушки лучше прежних (выгораживаемых в клетках) —  в них теплее, и поросята всегда сухие. Кроме того, полати позволили значительно сэконо.чить площадь свинарника.В качестве минеральной подкормки свиньям даем древесный уголь и золу. Даем также дерн, кото-рого летом свинарки заготовили 12 тонн. Этого количества дерна хватит на всю зи^ry. В дерне много корешков и стеблей травы. Эту подкормку хорошо поедают и поросята.К открытию Пленума ЦК КПСС мы продадим государству еще не менее 150 центнеров свинины. Таким образом. в этом году по сравнению с 1959 годом продажу свинины государству увеличим более чем в три раза.У нас была возможность продать в этом году не менее 1 .0 0 0 — 1.200 центнеров свинины. Если бы правление колхоза раньше решило во/п-рос с кормами, мы продали бы свинины в этом году не в три, а в пять раз больше прошлогоднего.
П. СЕРЕДА, М.ДЕРЯБИНА —  

свинарки, С. АДАМОВИЧ —  
заведующий свинотоварной фер
мой колхоза «К  новым победам» 

Кожевниковского района.

План продажи толока— к открытию Пленума ЦК КПСС

Смотр украинского искусства
начался

Праздничная атмосфера, в которой открылась 12 ноября в Москве декада украинской литературы и искусства, объясняется не волнением первой встречи. В этот день встретились друзья, испытанные в труде, радости, горе, братья, навеки связавшие свою судьбу.На редкость богата программа декады. Мо-сква отдала гостям свои лучшие театры и концертные залы. Как всегда, в праздники литературы и искусства брагских народов центром дня стал Большой театр Союза ССР. Здесь шла опера «Арсенал» Г. Май- бороды в постановке артистов Украинского театра оперы и балета име- Т. Шевченко. Перед зрителями

истории становления Советской власти -на Украине, которым посвящена эта опера, показанная в Киеве в канун октябрьского праздника.' Москвичи познакомились в этот день с новыми постановками украинского драматического театра имени И. Франко, Харьковского драматического театра имени Т. Шевченко, Киевского драматического русского театра имени Леси Украинки. Шедрыми дарами талантливого украинского народа наполнились многие концертные залы и дворцы культуры, где выступали заслуженные танцевальные и хоровые ансамбли, мастера цирка и эстрады. Откры.тись выставка изобразительного искусства «Советская Украина» и фотовыставка. Смотр украинскоготр к  бы ожили героические страницы искусства начался.
Л а м л т я ш к  J B .  Л .  Л е я и ш уКАВАЛЕРОВО (Приморский край), 13 ноября. (ТАСС). Здесь на площади Дома культуры имени Арсеньева открыт памятник основателю Коммунистической партии и Советского государства Владимиру Ильичу Ленину.

К визиту президента Финляндской 
Республики У .-К  Кекконена 

в Советский Союз

Во время пребывания в Финляндии Председателя Совета Министро'В СССР Н. С. Хрущева в сентябре с. г. была достигнута договоренность о визите президента Финляндской Республики У .-К . Кекконена в Москву. Президент У .-К . Кекконен направит
ся с официальным визитом в СССР 20 ноября поездом и прибудет в Москву утром 21 ноября. Обратно из Москвы президент выедет 24 ноября вечером и прибудет в Хельсинки 25 ноября.

ОБ ОТКРЫТИИ СЕДЬМОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
Седьмая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся 

седьмого созыва открывается завтра, 16 ноября 1960 года, в 10 часов утра, 
в ^Ьме ученых (улица Советская, 45 '.

Участникам декады горячо в Большом театре СССР аплодировали присутствовавшие на опере «Арсенал» товарищи А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, А . Н. Косыгин, 0. В. Куусинен, А . И. Микоян,  ̂ Н. А . Мухитдинов, Н. В. Подгорный, Д. С, Полянский, М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов, Д. С. Коротченко, руководители и члены партийно-правительственных делегаций социалистических стран и делегаций братских коммунистических и рабочих партий, прибывшие в Москву на празднование 43-й годовщины Октября.В зале находились Председатель Совета Министров УССР Н. Т. Каль-' ченко, секретарь ЦК КП Украины А. Д. Скаба, министр культуры республики Р. В . Бабийчук. (ТАСС).

Всех советских людей взволновала весть о созыве очередного Пленума ЦК КПСС. На нем будут обсуждаться вопросы, которые глубоко затрагивают каждого советского человека и, в первую очередь, работников сельского хозяйства. В колхозах и совхозах нашей страны ширится социалистическое соревнование за досрочное выполнение обязательств, взятых на второй год семилетки.Труженики сельского хозяйства КривошеинсЕого района тоже хотят ознаменовать открытие Пленума ЦК КПСС трудовыми достижениями. В этом году 'В районе увеличены производство и продажа государству продуктов животноводства. План продажи мяса государству выполнен досрочно. По сравнению с прошлым годом продано, на 1.870 центнеров мяса больше.

Особенно хорошо потрудились кол- ] ли план продажи яиц на 120 процен- хоэники сельхозартели «И ск р а» .! тов.План продажи мяса государству они! Во многих колхозах района план вьшолнили на 103 процента, сдав]'продажи государству молока ужесверх плана 756 центнеров мяса. На 100 центнеров больше, чем в прошлом году, продали государству мяса члены сельхозартели «Путь Востока».Трудовые подарки Пленуму ЦК КПОС готовят и птицеводы. В районе план продажи государству яиц уже выполнен на 101 процент. По сравненйю с прошлым годом продано на 257 тысяч штук яиц больше. Впереди птицеводы сельхозартели «Заря». План • продажи государству яиц они выполнили на 170 процентов, продав их на 33 тысячи штук больше, чем в прошлом году. Второе место занимают птицеводы сельхозартели имени Калинина. Они выполни-

перевыполнен. Работники животноводства сельхозартели «Ясный путь» продали государству молока на 700 центнеров больше, чем в прошлом году. На 660 центнеров молока больше, чем в 1959 году, продали члены сельхозарте.ти имени Калинина. Перевыполнили свои планы по' продаже молока работники животноводства сель.хозартелей имени Кирова и «Путь Востока».В целом по району план продажи молока государству труженики сельского хозяйства решили выполнить к открытию Пленума ЦК КПСС.
п. ко л о м н и ко в ,

заместитель председателя Криво- 
шеинского райисполкома.

Обязательства
перевыполненыс  большим подъемом трудятся во втором году семилетки члены нашей сельхозартели. Свое годовое обязательство по производству и продаже государству мяса и яиц колхозники ■ значительно перевыполнили.Сверх обязательства государству продано 279 центнеров мяса и 11.280 штук яиц. План продажи молока государству перевыполнен на 250 центнеров. По сравнению с прошлым годом надой на фуражную корову увеличился в нашем колхозе на 340 килограммов.Сообщение о созыве очередного Пленума ЦК КПСС вызвало у колхозников новый прилив трудовой активности. Они реши.ти ко дню открытия Пленума ЦК КПСС, к 13 декабря, продать государству дополии- тельно 40 тонн молока и 120 центнеров мяса.

Е. БОРСКИЙ, 
главный бухгалтер колхоза «Заря 
коммунизма» Каргасокского района.

К  4 0 - л е т и ю  
о к о н ч а н и я  

г р а ж д а н с к о й  в о й н ыМОСКВА, 13 ноября. (ТАСС). 16 ноября исполняется 40 лет со дня победо/носного окончания в нашей стране гражданской войны, разгрома объединенных сил белогвардейской контрреволюции и иностранных интервентов. Этой знаменательной дате был посвящен 12 ноября большой вечер в Центральном лектории. В зале собрались прославленные- воины героических боев периода гражданской войны, офицеры и солдаты Советской Армии, трудящиеся столицы.Вечер открыл генерал-лейтенант А. В. Сухомлин, который коротко охарактеризовал историческую обстановку тех дней и рассказал о героизме советских людей, сломивших отчаянное сопротивление интервентов и внутренней контрреволюции.В торжественной обстановке в зал были внесены боевые знамена прославленных частей. Бывший боец- подрывник 36-го кавалерийского полка К. И; Ильбитенко рассказал собравшимся о боевой славе этих знамен.Собравшиеся с большим вниманием выслушали воспоминания группы участников гражданской войны.

«тт 'JLirrm
Французы протестуют

П А Р И Ж , 14 ноября. (ТАСС).
Ради вечной дружбы и мира меж

ду французским и немецким наро
дами необходимо покончить с их 
совместным врагом; западногер- 
■ манским милитаризмом», — таки
ми словами газета «Юманпте» 
подводит итог прошедшему вчера 
с большим успехом по всей Фран
ции дню протеста против разме
щения в стране военных баз бун
десвера.

По призыву национального сове-

Новый плацдарм 
реваншистов во Франции

Н Ь Ю -Й О Р К , 14 ноября. 
(Т АСС). Корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тай.мс» Грусон сообща
ет из Бонна, что Франция и Запад
ная Германия почти закончили пе
реговоры о создании во Франции 
двух баз западногерманских воен
но-воздушных сил —  на Корсике 
и в Истре. Предполагается, что 
на Корсике Западная Германия 

'будет иметь 50 самолетов.

та движения сторонников мира в 
самых различных районах страны 
прошли демонстрации, в ходе ко
торых состоялось возложение вен
ков на могилы французских патри
отов — жертв германского фашиз
ма. По предварительным данным, 
во французской столице в этих де
монстрациях приняли участие свы
ше 6 тысяч человек, в городах

Оранж (департамент Воклюз) —  
К) тыс. жителей. Коньяк (депар
тамент Шаранта) —  6 тысяч чело
век, Па-де-Кале —  5 тысяч, Лю- 
нель (департамент Эро) — 4 тыся
чи, Лаон (департамент Эн) — свы
ше 2 тыс. жителей и т. д.

В демонстрациях участвовали 
представители самых различных 
слоев населения страны.Откровенные признания

Т р у д о в о й  п о д в и г  с в и п а р в

Т АМ Б О В СК А Я

'"'к #  ̂ %

ОБЛ АСТЬ. 
Всю страну облетела весть о 
трудовом достижении свинаря 
племзавода «Арженка» Тамбов
ской области Пантелея Михееви
ча Михеева, который за 9 меся
цев откормил и сдал государству 
2.406 свиней общим живым ве
сом 2.036 центнеров.

Всего к концу года П. М. 
Михеев обязался откормить 
3.130 животных живым весом 
2.720 центнеров н снизить себе
стоимость свинины до 200 руб
лей за центнер.

Товарищ Н. С . Хрущев в 
своем письме к П. М . Михееву 
поздравил передового животно
вода с успехом.

На снимке: П. М. Михеев 
(слева) рассказывает о своей 
работе свинарю колхоза имени 
Ленина В. М. Забузову и сви
нарке колхоза имени X'VIII 
партсъезда А . С . Циплаковой, 
приехавшим поучиться у пере
дового животновода.

(Фотохроника ТАСС).

Н Ь Ю -Й О Р К , 14 ноября. 
(ТАСС). Еженедельный журнал 
«Нейшн», ссылаясь на сведения, 
полученные от директора испано
американского института Стан- 
фордскогд университета д-ра Ро
нальдо Хилтона, сообщает, что Со
единенные Штаты готовятся на 
гватемальской территории к напа
дению на Кубу. Журнал пишет, 
что кубинский премьер-министр 
Фидель Кастро, возможно, имеет 
«более серьезные основания для 
выраженных им опасений насчет 
возможности Финансируемого Сое
диненными Штатами вторжения 
«гватемальского типа», чем многие 
из нас думают».

Д-р Рональдо Хилтон, указыва
ет журнал, во время недавней по
ездки в Гватемалу установил, что

«центральное разведывательное 
управление С Ш А  приобрело боль
шой участок земли, заплатив за 
него более миллиона долларов, 
этот участок огражден высоким 
забором и тщательно охраняется».

Как пишет далее журнал, д-ру 
Хилтону сообщили, что «в Гвате
мале «общеизвестно», что этот 
участок используется как учебный 
полигон для кубинских контррево
люционеров готовящих высадку 
на Кубу». Созданная в Гватемале 
база для подготовки агрессии 
снабжена американским вооруже
нием и обслуживается американ
ским персоналом.

«Нейшн» в заключение отмеча
ет, что недавно президент Гвате
малы Идигорас Фуэнтес признал 
существование этой базы.

Поход американских квакеров 
за мир

В А Ш И Н Г Т О Н , 14 ноября, должат пикетирование Пентагона.
(Т АСС). Вчера здесь начался двух
дневный поход членов религиозной 
организации квакеров на Вашинг- 

'тон. 'Участники похода требуют от 
американского правительства не
медленного прекращения гонки 
вооружений и конструктивных мер 
в области обеспечения действи
тельного международного разору
жения.

В 10 часов утра по местному 
времени свыше тысячи участни
ков похода, съехавшихся в амери
канскую столицу почти из всех 
штатов Америки, несколькими ко
лоннами пришли из центра города 
к цитадели американской военщи
ны —  Пентагону и окружили его 
пятиугольное .здание со 'всех сто
рон. В суровом молчании демонст
ранты пикетировали Пентагон до 
четырех часов, дня.Сегодня участники похода про-

Кроме того, делегации квакеров 
направятся в Белый дом и госу
дарственный департамент, где из
ложат представителям правитель
ства свои требования. Делегации 
также посетят посольства С С С Р ,  
Англии и Франции и сообщат пос
лам свою точку зрения на то, ка
ким должно быть дальнейшее раз
витие международных отношений..

Поход квакеров на Вашингтон 
— выражение настроений амери
канской общественности, которая 
осуждает проводившуюся все по
следние годы республиканской ад
министрацией Эйзенхауэра поли
тику гонки вооружений и «балан
сирования на грани войны» и ожи
дает от нового президента и его 
правительства серьезных шагов, 
направленных на решение вопро
сов разоружения и оздоровления 
международной обстановки.
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ЛИКВИДИРОВАТЬ ОТСТАВАНИЕ ЛЕСНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Все силы лесозаготовителей- ■на выполнение годового плана

☆ ☆

оглядкой на вчерашний день
в  феврале этого года в Еаргасокском леспромхозе состоялся практический семинар I по обмену передовым ■ опытом. Представители Колпашевекого, Дай- ского, Аргат-Юльского и Нибегин- свого леспромхозов в лесосеках передового предприятия изучали '.опыт крупнопакетной погрузки и организацию труда в малых комплексных бригадах П. Говзана, П. Савчи- на и в других коллективах, добившихся небывалой в нашей области выработки на каждого лесоруба.—- Наконец-то, —  заговорили в леспромхозах, —  комбинат «Томлес» по-серьезному берется за внедрение передовой технологии. Практические семинары непосредственно в лесосеках помогут нам быстрее овладеть передовыми методами лесозаготовок.Но этим надеждам не суждено было сбьггься. Подобных семинаров больше не последовало.Более того, я  первый семинар не дал результатов. Участники семинара очень хвалили крупнопакетную установку каргасокского изобретателя В . П . Шевкунова, одобрили методы малых комплексных бригад и другие передовые приемы. Многое ли из этих передовых методов внедрено хотя бы в тех леспромхозах, представители которыхпобывали в далеком Каргаске? Почти ничего. Это мало тревожит руководителей комбината «Томлес». Поставив «птачку» о том, что проведено важное мероприятие по распространению передовой технологии лесозаготовок, в комбинате успокоились.Этот пример ярко характеризует отношение работников комбината«Томлес» к внедрению 'передового опыта, новой технологии.В последние годы лесная промышленность нашей страны пополнилась новыми трелевочными тракторами, мощными лесовозными автомоби.тями и другими механизмами. Использование новой техники породило соответствующую ей передовую технологаю, которая коренным образом изменила характер работ в лесу. Лесозаготовителю, который ло каким-либо причинам не был в современном леспромхозе три— четыре года, сейчас пришлось бы изучать все приемы лесосечных работ снова —  так изменилась технология лесозаготовок.- В лесосеках появились малые комплексные бригады, широкое распространение получили трелевка леса с кронами, вывозка ласа в хлыста.х, валка леса бензопилами, все шире внедряются крупнопакетная погрузка леса и другие передовые приемы.Нельзя, конечно, сказать, что в леспромхозах нашей области все осталось по-старому. Из года в год растет объем леса, заготавливаемого по новой технологии, увеличивается число энтузиастов нового. Однако внедрение передовой технологии на большинстве предприятий комбината «Томлес» осуществляется без должного размаха. Рядом с новым, передовым во многих леспромхозах уживается старое, давно отжившее.Об этом, например, свидетельствуют отчетные" данные о внедрении передовой технологии за девять месяцев этого года. Задание по валке леса бензопилами недовыполнено на 386 тысяч кубометров, по трелевке леса с кронами —■ на 540 тысяч кубометров, по заготовке леса малыми комплексными бригадами —  на 558 тысяч кубометров, по вывозке леса в хлыстах —  на 345 тысяч кубометров, по крупнопакетной погрузке —  на 230 тысяч кубометров. Ни по одному виду задания не выполняются.—  В этом году мы несколько ослабили внимание к новой технологии,—  признают начальник комбината «Томлес» тов. Асланов и главный инженер тов. Лабзовский. —  Дела с выполнением плана идут туго, вот мы и «наж;имаем» на кубометры.Подобные мысли высказывают и другие работники комбината. По их словам выходит, будто новейшая технология не способствует, а чуты ли не мешает росту лесозаготовок.Как правило, руководители комбината и многих леспромхозов при объяснении причин затянувшегося отставания очень подробно говорят о медленном вводе строителями новых производственных мощностей, недостатке троса, запасных частей и некоторых . других материалов. Слов нет, эти причины вносят трудности в выполнение плана. Однако о больших резервах, связанных с внедрением новой технологии, в комбинате предпочитают говорить между прочим. Никто, например, не подсчитал. сколько леса потеряно в этом году из-за того, что во многих лесосеках работают по старинке, пренебрежительно относятся к передовой технологии.А резервы эти очень большие. Об этом убедительно свидетельствует опыт Каргасокского леспромхоза. Долгое время это предприятие находилось в числе отстающих. В прошлом году здесь взяли курс на передовую технологию. Б лесосеках родилось замечательное движение малых комплексных бригад за повышение выработки на каждого рабочего. Внедрение передовой технологии здесь взято под особый контроль. В этом

К о м б и н а т  „  Т о м л е с * *  с л а б о  в н е д р я е т  
п е р е д о в у ю  т е х н о л о г и ю  л е с о з а г о т о в о к

о  огоду леспромхоз значительно перевыполнил задания по заготовке леса малыми комплексными бригадами, валке леса бензопилами, трелевке леса с кронами и вывозке леса в хлыстах, по крупнопакетной погрузке. Именно внедрение передовой технологии позволило коллективу при тех же условиях, что и на других предприятиях, значительно перевыполнить десятимесячный план заготовки леса и комплексной выработки на каждого рабочего. В дружбе с новой технологией значительно улучшил свои показатели я  коллектив Тимирязевского леспромхоза.Убедителен я  такой пример. Лучшие малые комплексные бригады Каргасокского леспромхоза «а трелевке и погрузке леса тракторами ТДТ-40 имеют устойчивую выработку «а машино-смену 100 кубометров, а в целом по. комбинату «Томлес» на этих тракторах только на трелевке леса без погрузки его на автомашины дают немногим больше 40 кубометр ров. Что же мешает комбинату «Том- лес» широко внедрить опыт карга- сокцев и тимирязевцев в другиД, леспромхозах?Ответ на этот вопрос может быть один ■— техническая косность.I Долгое время в нашей области шла слава о руководителях Ергайского леспромхоза тт. Вифлиемском и Ше- гало как о поборниках нового. Одними из первых они внедрили малые комплексные бригады, вывозку леса в хлыстах и другие передовые приемы. Теперь все это в прошлом. Заданий по внедрению новой технология предприятие «е выполняет, а объем заготовки леса малыми комплексными бригадами даже уменьшился по сравнению с прошлыми годами.В леспромхозе велико расстояние трелевки леса, что сильно сдерживает малые комплексные бригады. Но прокладку железнодорожных усов и веток здесь осуществляют очень медленно, в основном вручную. Для этих целей в Ергае есть новый монтно-строительный поезд из двух, имеющихся в нашей области'. Подобный поезд в Берегаевском леспромхозе разобрал и уложил десятки километров пути, показал хорошие эксплуатационные качества. Но в Ергайском леепром.хозе он стои^ на запасных путях как памятник техническому консерватизму руково! дителей предприятия. Почему не ис|- пользуется поезд?—  Никаких причин нет, —  говорит главный инженер комбината «Томлес» тов. Лабзовский. —  Просто теряют руководители леспромхоза вкус к новому.Вкус к новому теряют и руководи-] тел'и комбината. )Одна из центральных проблем технического прогресса в комбинате ' в этом году —  внедрение крупнопакетной погрузки на автомобили и железнодорожные сцепы. Говоря об этом, работники комбината замечают;—  Не тот у нас размах. Бот когда в прошлые годы внедряли впервые хлыстовую вывозку, тогда новым действительно «болели» все. Этим делом непосредственно на предприятиях занимались и тов. Лабзовский, и другие руководящие работники. А теперь передовой технологией занимается, пожалуй, лишь инженер производственного отдела тов. Грех- нева.Видимо, поэтому передовой метод, который позволяет значительно увеличить производительность труда на верхних складах, очень медленно внедряется на предприятиях комбината.Недавно из Комитета по делам.̂  изобретений и открытий при Совете Министров СССР в комбинат пришли чертежи и описания) крупнопакетной установки В. П. Шевкунова. Предложение каргасок-j ского новатора признано изобретением и рекомендовано к внедрению на всех лесозаготовительных предирия- П 1ЯХ страны. Конструкция его установки —  одна из наиболее удачных конструкций крупнопакетного агрегата. А как обстоят дела с его внедрением в нашей области, где родилось это изобретение? С начала года построено лишь 25 таких установок, причем 13 из них —  в Еаргасокском леспромхозе.Не построено ни одной установки В . П. Шевкунова в крупнейшем Лай- ском леспромхозе,—  Эта установка едва ли нам подойдет, —  говорит главный инженер леспромхоза тов. Кондратюк.Из комбината уговаривают;Постройте хотя бы одну, убедитесь в ее преимуществах.То.в. Кондратюк полгода обещает и ничего не делает, а в комбинате мирятся с этим. Примерно так же относятся к ценному изобретению в Кол- пашевском. Нибегинском и многих других леспромхозах.Плохо изучает и распространяет опыт крупнопакетной погрузки производственный отдел комбината.—  Мы даже не знаем всех видов крупнопакетных установок, применяющихся на наших предприятиях,
го во р и т н а ч а л ы ш Б

Каминский. —  Не можем ничего сказать о •большинстве из них, а тем более дать рекомендации. Работники отдела очень редко выезжают на места с конкретными задания.чи по изучению и внедрению наиболее ценных приемов крупнопакетной погрузки.Такое положение не только с крупнопакетной погрузкой. Плохо изучают в комбинате имеющийся на отдельных предприятиях опыт беспри- цепной вывозки леса, бесчокерной трелевки, вывозки леса по снежным и ледяным до'рога.ч, механизации работ па нижних складах и другие передовые методы. Несколько лет работники комбината обещают внедрить поездную вывозку леса по зимним дорогам автомобилями. Но дальше широковещательных речей дело не идет. Плохо готовятся к санной вывозке и в этом году. Вместо запланированных 198 километров ледяных дорог подготовлено лишь 45 километров, а вместо 500 автомобильных и тракторных саней изготовлено 308.Нельзя сказать, что работники комбината редко бывают на пр-едприя- тиях. В этом году сотрудники комбината более 300 раз выезжали в леспромхозы. сплавные конторы и деревообрабатывающие предприятия. Но беда в том, что эти выезды часто не приносят пользы. Командированные в леспромхозы, как правило, получают задание; во что бы то ни стало увеличить вывозку леса. На местах они занимаются расстановкой рабочих и машин, решают вопросы снабжения и другие хозяйственные дела, часто подменяя при этом руководителей леспромхозов. Но не доводят дело до конца, до коренного улучшения деятельности пред- ПРИЯ1ИЯ. В то же время они не решают .перспективные вопросы развития предприятий, внедрения новой техники и те.чнологии. Неред-i ко работник, возвратившийся из командировки, не решив в комбинате! поставленных перед ним вопросов, командируется сразу же на другое предприятие. Мало проку в таких командировках. Не случайно поэтому) на многих предприятиях, несмотря на большое количество «толкачей») положение дел не улучшается. |Мало пользы приносят и некоторые выезды работников комбината и1 предприятий для изучения передо-вогс] опыта в другие экономические райо-i ны. В Архангельскую,..Свердловскую и другие области в этом году выез-j жали заместитель начальника комбината тов. Ильницкий, главный инженер Аргат-Юльского леспромхоза тов, Меркушев, главный инженер Зырян! ского леспромхоза тов. Шмык и другие специалисты. Но в комбинате не| обобщили результатов этих поездок, не срстави.ти рекомендаций по внед-j рению новшеств, имеющихся в п ^ ё -| довых леспромхозах страны. Р ^ о т - ники большинства предприятий так! и не знают, зачем ездили посланцьи комби 1̂ата в далекие края. ------- 'Не улучшилась, а даже ухудшилась в этом году и печатная пропаганда передовой технологии в лесу. В прошлые годы, хотя и редко, изда-i (вались брошюры об опыте работы]I передовых малых комплексных "бригад, вывозке леса в .хлыстах и других прогрессивных приемах. В )Втом году дело печатной пропаганды ^передовых методов труда и те.хяоло- ;ги'и в лесу^взял в свои руки производственно-технический отдел сов- изр.хоза и его бюро технической информации. Бюро технической инфор-. мании издало лишь один плакат и несколько технических листков о передовых методах труда на лесоза-| готовках. Этого очень мало. В бюра нет специалиста, который должен заниматься технической информацией на лесозаготовках, хотя такая должность и предусмотрена штатным расписанием.Комбинат «Томлес» до.чжен быть
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С Е С С И Я
ТОМ СКОГО

ГО РСО В ЕТАСостоялась очередная сессия Томского городского Совета депутатов трудящихся.Сессия обсудила организационный вопрос.В связи с переходом на другую работу городской Совет освободил от обязанностей председателя гориспал- кома и члена исполкома тов. Кафтан- 
чикова А. В. Городской Совет ипбрал председателем исполкома городского ^Совета члена исполкома тов. Грано- 
весова Г. А.

^  Передовой опыт 
—веем

Дадим 600 кубометров леса 
в год на каждого рабочего

боевым штабом борьбы за внедрение передовой техники и технологии на всех видах лесозаготовительных работ. Как свидетельствуют факты, аппарат комбината пока таким штабом не является. Важнейшие вопцо- сы внедрения прогрессивных методов лесозаготовок им решаются очень медленно, многие его работники стоят в стороне от широкой дороги технического прогресса. Работники Комби-, ната и, прежде всего, его руководи-/ те.чи, должны смотреть не назад, а вперед. В широком внедрении^дереу довой технологии на всех вида.х лесозаготовительных работ — важнейший резерв для ликвидации отстават ния лесной промышленности областж 
Е. ШАТОХИН. /

Коллектив нашего леспромхоза трудится в таежных лесах Вер.х«ай Кети. Несмотря на то, что предприятие еще не достроено, десятки лесорубов нашего леспромхоза перевыполняют сменные задания. Высоких показателей в труде добились трактористы тт. Наставке, Самуйлов, бен- зопильщики тт. Гришаев, Бутин, крановщики тт. Мареев, Самуйлов, шоферы тт. Непомнящих, Баречкин, Дьяченко, раскряжевщики тт. Остапенко, Иванов и многие другие механизаторы. Они ежедневно выполняют сменные нормы на 140— 160 процентов.Коллектив молодого леспромхоза настойчиво борется за то, чтобы дать во втором, году семилегки 3 тысячи кубометров леса сверх плана, добиться комплексной выработки на каждого рабочего 550 кубометров.План по росту производительности груда за десять месяцев выполнен леспромхозом на 124,5 процента, комплексная выработка на каждого рабочего доведена до 467 кубометров леса, а себестО'Имоеть кубометра, загот.овлерой древесины снижена против плановой на 10 рублей 6 койеек.Выступая с докладом о 43-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции, тов. Ф. Р. Козлов говорил; «Сейчас, когда плановые задания по валовой продук- i ции. как правило, выполняются и пе- j ревыпо^лняются, в центре внимания I всех партийных, советских, профсоюзных и хозяйственных ор-ганов должны стоять вопросы роста производительности труда, снижения себестоимости продукции и стоимости строительства, увеличения накоплений, технический прогресс, автоматизация и комплексная механизация производства, наиболее рациональное использование средств, выделенных па капиталовложения».
К о л л ек ти в н аш е го  л е сп р о м хо за  ре

ш ил н а  в с е х  ф а за х лесозаготовО'К п о 
в ы си т ь  п р о и звод и тел ьн о сть т р у д а , 
д о би ться более в ы со к и х  к а ч е ст в е н 
н ы х п о к а з а т е л е й . Д л я  этого у  н ас  
есть  все в о зм о ж н о ст и .В третьем году семилетки строительство леспромхоза будет закончено. В строй войдет Ингузетская лесовозная дорога круглогодового действия. Это позволит нам работать еще более высокопроизводительно. Кол
лектив леспромхоза решил добиться 
в будущем году комплексной выра
ботки на каждого рабочего не менее 
600 кубометров древесины в год, на полную мощность использовать лесозаготовительную технику и добиться выработки на каждую трак- торо-смену 75 кубометр-ов леса, на мащино-смену при расстоянии вывозки леса автомобилями 25 километров —  28 кубометров. В третьем году семилетки каждый наш тракторист вывезет на верхний склад не менее 21.500 кубометров хлыстов.Мы уже сейчас готовимся для работы в будущем году. Главное внимание коллектив уделяет внедрению передовой технологии на лесозаготовках, механизации всех лесосечных работ, широкому распространению опыта новаторов. Мы решили разрабатывать лесосеки только малыми комплексными бригадами, вы- вО'Зить лес Б хлыстах и с кроной.Сейчас у нас древесину на лесовозные автомашины грузят е помощью тракторо-кранов специальные

погрузочные бригады. Хотим устранить погрузку леса как отдельную фазу лесозаготовок, сократить погрузочные бригады. Д.зя этого на лесовозных автомашинах ЗИЛ-157 мы устанавливаем самопогрузчики. Внедрение такого способа погрузки позволит значительно увеличить комплексную выработку, ускорить оборачиваемость машин, снизить себестоимость кубометра заготавливаемой древесины.Важное значение имеет сокращение расстояния трелевки. Сократим его до 300 метров за счет строительства в лесосеках сети кольцевых дорог, будем укладывать лес широким фронтом вдоль драсс лесовозных дорог. Разрабатывать лесосеки будем двумя крупными мастерскими участками, работающими недалеко друг от друга.Продолжим со'вершенствование технологии работ на нижнем складе леспромхоза. Уже сейчас сортировка и штабелевка леса ведутся агрегатными лебедками ТЛ-5. В скором времени мы внедрим более простую технологию при штабелевке и сортировке древесины, устраним операцию развоза леса на вагонетках.Наступившую зиму коллектив нашего лесцром.хоза встретил в трудных условиях. Строители МДО-132 треста «Томлесжелдорстрой» недопустимо затянули ввод в эксплуатацию Ингу- зстской автодороги. В ноябре предприятие снизило темпы заготовки и вывозки древесины, не выполнило декадного задания. В наших лесосеках еще допускаются простои техники, различные организационные неполадки. Мы примем все меры, чтобы успешно выполнить свои обязательства.Большая задача стоит перед коллективом леспромхоза в третьем году семилетки. Лесорубы должны будут заготовить и вьгвезти 170 тысяч кубометров древесины —  в полтора раза больше, чем в этом году. Эта задача нам по плечу. Но строители машинно-дорожного отряда 132 треста «Томлесжелдор- стрей» должны резко усилить темпы строительства Ингузет- ской автолежневой дороги и едать ее в эксплуатацию не позже второго квартала будущего года. Комбинат «Томлес» должен позаботиться о том, чтобы своевременно отгрузить 30 брусчатых домов для нашего лес- нромхоза.
Н. НИКОЛАЕВ,

директор Ингузетского леспромхоза,

В этом году в цтимиоязевском 
леспромхозе широкий размах 
приобрела крупнопакетная по
грузка леса на железнодорож
ный состав узкоколейки.

Одним из первых в леспром
хозе освоил крупнопякетную по
грузку участник Всесоюзного 
совещания передовиков соревно
вания за звание бригад н удар
ников коммунистического труда 
Г. К. Грасмик. Возглавляемая 
им бригада на валке, трелевке и 
крупнопакетной погрузке леса 
выполняет .задания на 110— 120 
процентов. Передовому коллек
тиву присвоено звание бригады 
коммунистического труда.

На снимке: бригадир пере
довой в Тимирязевском леспром
хозе малой комплексной брига
ды Г. К. Грасмик.

Фото Ф. Хитринеяича.

По примеру 
Валентины 
ГагановойНа нижнем складе Ко-мсо.мояьского лесопункта Пышкино-Троицкого леспромхоза первенство среди раскряжевщиков больше года удерживала бригада Д. Т, Родькина. Одной из первых на лесопункте она включилась в соревнование за звание коллектива коммунистического труда и завоевала это звание. .В этом году коллектив Комсомоль* ского лесопункта работает ниже своих возможностей. Недавно на лесопункте состоялось совещание, на котором обсуждался вопрос, как преодолеть отставание на лесозаготовках. На этом совещании руководитель передовой бригады тов. Родькин изъявил желание перейти в отстающую бретаду нижнего склада.Вскоре тов. Родькин возглавил бригаду, которая раньше выполняла задание лишь на 75— 80 процентов. Он О'бяэался к 7 ноября вывести ее в передовые. Среди раскряжевщиков развернулось соревнование за достойную встречу Великого Октября. Слово свое тов. Родькин сдержал. Во второй половине октября его новая бригада разделала 947 кубометров леса при норме 800.11 ноября —  памятный день для коллектива, который возглавляет тов. Родькин. В этот день раскряжевщики решили включиться в соревнование за звание бригады коммунистического труда, досрочно выполнить задание второго года семилетки.Хорошо работает и бригада, которой раньше руководил тов. Родькин. Октябрьское задание она перевыполнила на 27 процентов.

В. БУТОРИН.

П. Говзан не уступает 
первенства

Дневник соревнования малых 
комплексных бригад

На лесозаготовках

тах

По выполнению месячного плана 
леспромхозы комбината «Томлес» 
за первую декаду ноября имеют 
следующие результаты (в процен- 

к ’ плану):
1 Орловский ' 51,5
2 Каргасокский 33,0
3 Колпашевскнй 31,4
4 Ново-Тегульдетский 30,6
5 Чаинский 29,5
6 Зырянский 28.8
7 Молчановский 27,4
8 Берегаевскнй 24,1
9 Пышкино-Троицкнй 23,9

Бакчарский 23Д10

I Нибегинский 
I Ергайский 
3 Нюрольский 
1 Аргат-Юльскнй 
5 Парабельский 
3 Томский 
 ̂ Линевский 

3 Асиновский 
) Лайский 
) Тимирязевский 

Ингузетский 
! Уткинский 

целом комбинат «Т ом лес»

22.9
22.4
21.4 
20,0 
20,0 
20,0
19.5
18.9
18.5 
17,4 
16,0

6,7
ме

сячный план заготовки и вывозки 
леса выполнил за декаду лишь на 
22,3 процента,

В первой десятидневке нояоря первенство в О'бластном соревновании лесозаготовителей завоевала малая комплексная бригада Прокопия Гов
зана с Санга.чьского лесопункта Каргасокского леспромхоза. При но'рме 42 кубометра она ежедневно заготавливала, трелевала и грузила крупными пакетами по 90 кубометров древесины, выполняя сменные нормы на 214,3 процента.Двести процентов нормы ■— такова сменная выработка в бригаде В. Мыт- 
ниченно с того же лесопункта. В.место 47 кубометров В. Мытничен- ко и его товарищи ежедневно отправляли на нижний склад не менее 94 кубометров и довели ко.мплексную выработку на каждого рабочего в бригаде до 31,5 кубометра.На третьем месте бригада каргасокского тракториста Геннадия Жар
кова. Она выполняла сменные задания на 141,5 процента.Более 21 кубометра —  комплексная выработка в расчете на каждого рабочего в бригадах Ивана Манина и 
Ивана Ковалева с Чичка-Юльекого

вали, трелевали и грузили с помощью крупноиакетной установки 60— 65 кубометров леса при норме 47.Хороших результатов на погрузке леса крупными пакетами добились бригады Ярослава Волоцного и Готли
ба Грасмика из Тимирязевского лес- про.мхоза, Филиппа Конышева и Вик
тора (Вваберланда из Каргасокского леспро.чхоза, 1Ианара Халявина и 
Дмитрия Софронова из Пышкино-Тро- ицкого леспромхоза.На валке и трелевке леса (без погрузки крупными пакетами) на первом месте малая комплексная бригада Аленсея Иванова из Зырянского леспромхоза, состав которой сокращен до двух механизаторов. На тракторе ТДТ-40 она ежедневно вывозила на верхний склад 74 кубометра дре- весины вместо 39 по норме.На 140— 160 процентов выполняли сменные задания малые комплексные бригады Дмитрия Горбачева, 
Василия Заруцкевича (Линевский леспромхоз). Сергея Шаймордзнова, 
Николая Угляра (Зырянский леспромхоз). Валентина Самуйдова, Вла-

строителямШтукатурить фасады можно н зимойВступая на предоктябрьскую тру- до'вую вахту, работники строительно- монтажного управления «Томск- строй» брали обязательство окончить отделку фасада 80-квартир(ного дома по улице Тверской.Общестроительные работы были закончены 12 октября. Начались заморозки, а при низкой температуре, как у нас считалось, фасады здания отделывать нельзя —  штукатурка не имеет нео'бходимой прочности.Работники производственно-технического отдела предложили рецептуру раствора, который можно наносить на морозе при отрицательных температурах до 10— 15 градусов. Для этого в раствор добавляется 2 процента хло<ристого кальция и 3 процента хлористого натрия. Чтобы не заморозить в шлангах раствор, решили при его изготовлении применять горячую воду. Для этого в соседнем здании оборудовали бойлер, куда поступала вода от теплотрассы.Плотники бригады тов. Калагур- ского, чтобы ускорить установку лесов, по-новому организовали эту работу. Фасад здания разбили по высоте на три яруса, а каждый ярус еще на две захватки. Пока штукатуры бригады тов. Штрома работали иа одной из захваток, плотники устанавливали леса на следующей. Йри такой организации дела сгройтАаи бригады ежесменно перевыполняли нормы в полтора раза.С 15 октября коллектив участка начал отделку здания. Отлично организовал действия штукатуров бригадир Тимофей Штром. Он сам вел на- брызг раствора соплом. Ему помогали лучшие строители бригады Петр Вой- сбек, Константин Миккин. Геннадий Горбунов. Старательно, е большим знанием дела трудились штукатуры тт. Фрешер, Иост, Шульц, Цопа, Шевелева, студентка инженерно-строительного института тов. Гайнанова и многие другие. Они ежесменно выполняли нормы на 130— 140 процентов.Бесперебойная работа отделочников во многом зависела от слаженных и четких действий коллектива растворного узла. Именно он обеспечил соблюдение рецептуры раствора и его бесперебойную подачу при за-- ■ чорозках до минус 12 градусов. Хорошо работали мотористы тт. Гаврилов и Хлопотин, рабочие тт. Пугачева и Изосимова.От передовых строительных бригад не отставали и другие отделочники-— кровельщики тт. Крецс, Лидер, маляры тт. Озурас, Патрушев и Гульбис, бригадир сантехников тов. Кольб- фляйш и электросварщик тов. Гобер- ник.В итоге слаженных действий всего коллектива фасад 80-квартирного дома площадью 2.400 квадратных метров был отделан за 9 дней. Строители треста «Томскстрой» доказали, что можно и зимой при заморозках до минус 12 градусов весте штукатурные работы.
Н. ГУТКЕВИЧ, 

старший прораб строительно-мон
тажного управления треста 

«Томскстрой».

лесопункта Пышкино-Троицкого лес- димира Наставки (Ингузетский леспромхоза. а иышкино-гроицкого лес- димира I Ежедневно они заготавли-1 промхоз)

С в я з и с т ы ^
заочникис  каждым годом растет число работников Каргасокской районной конторы связи, обучающихся в высших и средних учебных заведениях. Гак, сейчас в Новосибирском институте связи и техникуме электросвязи обучаются 16 человек. Успешно сдают ежегодно сессии участковые техники- заочники тт. Красников, Никулин, надсмотрщик Усть-Ямского отделения связи т. Горлач, т. Брагин и его жена телефонистка, бухгалтер т. Серя- кова, почтальон т, Жажина, радист Напасского отделения связи т. Чертков и другие.Вечернюю школу рабочей моло-де- жи посещают десять связистов.

И. ЧУБЫКИН, 
начальник Каргасокской районной 

N конторы связи.
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Вторник, 15 нозгбря 1960 г. М5 269 (11243) К Р А С Н О Е  З Н А М Я
НОВАЯ ПРОБЛЕМНАЯ ЛАБОРАТОРИЯЦря Томском инжечерно-строи- тельном институте создана новая проблемная лаборатория —  по основанию фундаментов.Руководитель ее профессор М. И. 

Кунин рассказал нашему корреспонденту:—  Основное направление нашей лаборатории на ближайшие два года —’ разработка местных технических условий для строительства на грунтах Западной Сибири.Актуальность этой темы определяется все более широким внедрением в практику строительстеа типовых проектов и переходом на сооружение зданий из крупнопанельных блоков. Нам нужно дать порайонную инженерную характеристику местных строительных участ- ко>в. Группа сотрудников лаборатории приступит к составлению карты районирования прилегающей к Томску территории. В результате этой работы в дальнейшем не нужно будет проводить инженерно-геологические исследования для застраиваемых участков. Зто, а также применение типовых проектов сократит сроки при-j вязки строительства к месту. |Сотрудники лаборатории будут изучать литолого-минералогическнй состав лёссовидных грунтов, их фш эико-механические свойства.Большое место в нашей работе займет разработка нормативных характеристик грунтов для проектирования основания зданий.Будем мы заниматься и обобщением опыта строительства на лёссовидных грунтах, проводить анализ деформаций зданий. Думаем организовать геодезические наблюдения за осадкой зданий, выстроенных в различных геологических условиях. Сбор этих материалов будем вести по всему Приобью и в Кузбассе.В нашу программу входит также внедрение в практику бескотлованно- го строительства зданий. Первые опыты уже есть. Именно так построено в Томске трехзтажное здание по проспекту имени Ленина, 131. Бескотлованное строительство значительно сократит сроки стройки и сохранят немало государственных средств.Важной практической задачей явится облагораживание (укрепление, уплотнение) грунтов.Часть работников займется разработкой различного рода методик, в частности, методики расчета свайных

оснований и т. д. Одной из ближайших работ на установленном в лаборатории экспериментальном стенде будет изучение распределения напряжений под Фундаментом и в грунте основания.Государство ассигнует на оборудование нашей лаборатории более миллиона рублей. В настоящее время получено и приобретено оборудования на 400 тысяч рублей. В основном это —  новейшее электронное оборудование: электронный микроскоп, различного рода осциллографы и другие приборы
Сейчас сотрудники лаборатории 

работают над обобщением материа
лов литолого'минералогического изу
чения кемеровских лёссовидных 
грунтов, ведут конструирование 
схем опытных работ по изучению де
формаций фундаментов. НаМ’етились 
пути решения электрохимического 
метода закрепления грунтов основа- 
»ия зданий и откосов при открытой 
разработке месторождений, примени
тельно к Туганскому месторождению.Лаборатория устанавливает связи с учеными других институтов Томска, Новосибирска, Кемерово. Так, доцент Томского политехнического института Ф. П. Нифонтов в соответствии с программой лаборатории приступает к разработке методик определения трения и сцепления для расчетных характеристик грунтов. Сообщила о своем желании включиться в работу по программе нашей лаборатории научный сотрудник Кемеровского горного института чив. Крохмалева. Новосибирское геологическое управление будет предоставлять лабрратории образцы грунтов для исследования. Достигнута договоренность с группой ученых Сибирского отделения Академии наук СССР по координации работ, направленных на изучение лёссовидных грунтов Нриобья.

Н а снимках; слева —  общий 
вид лаборатории по основанию 
фундаментов. Справа —  старший 
преподаватель В . А . Антипова и 
ассистент А . А . Дидова осваивают 
прибор трехосного сжатия.

Текст и фото К. Багаевой.

В ТОМСКОЙ ГОРОДСКОЙ ШКОЛЕ РАБКОРОВ НАЧАЛИСЬ ЗАНЯТИЯВчера в кабинете печати редакции газеты «Красное знамя» начались занятия Томской городской двухгодичной школы рабкоров. Среди слушателей школы —  рабочие, инженерно- технические работники промышленных предприятий Томского сов:нархоза.Слушателям школы была прочитана лекция «Партийное руководство —  источник силы нашей печати, гарантия ее успешной работы». Затем рабочих корреспондентов познакомили с планом на 1960— 1961 учебный год.
П о с т р о и м  д о р о г у  Т о м с к — Б о г а ш е в о !

На воскреснике работало более 450 автомашин

тию
Наши передовыеКоллектив Парабельского леспром- -хоза сверх плана десяти месяцев заготовил около трех тысяч кубометров древесины.Хорошо организовзяю соревнование за досрочное выполнешге годового плана среди лесозаготовителей Нельмачевского лесопункта. Высоких показателей в труде добились наши лучшие трактористы Г. Коровин, II. Кукушкин, моторист бензопилы «Дружба» М. Тарновский, сучкорез Т. Св'Инцова. На 160— 180 процентов выполняют с.менные нормы на трелевке леса И. Хоменко, П. Лакта- ев, А. Котов. Ежедневно по полторы нормы дает бульдозерист И. Нестеров.,

Г. ГРОС,
секретарь партийной организации 
Нельмачевского лесопункта Па

рабельского леспромхоза.Рано проснулся в минувшее воскресенье Томск. Еще не было и 8 часов утра, а его улицы наполнились гулом сотен автомобильных моторов. Шли бортовые автомашины, самосвалы, шеститонные МАЗы. Путь автомашин лежал к гравийным карьерам на Томи у понтонного моста и мясокомбината.Там еще с ночи было все подготовлено к тому, чтобы, не задерживая ни одной лишней минуты, нагрузить и отправить в путь поданные под погрузку автомашины.Мастер комбината нерудных материалов тов. Домнин твердо уверен в успехе; ловко и быстро орудуют ковшом экскаваторщики тт. Пилю- гов и Барабанов. Полторы минуты уходит у  них в среднем на погрузку

автомашины. Не задерживаясь, ма шины трогают с места и, набирая скорость, уходят на трассу Томск- Богашево. К половине девятого дву- ,мя экскаваторами на гравийном карьере у мясокомбината были погружены 162 автомашины.Раньше всех уехал на воскресник шофер шеститонного МАЗа из автохозяйства № 14 тов. Крынин. Рано вывел свою машину из гаража и шофер автохозяйства № 3 тов. Орлов. И вот их машины, груженные гравием, подходят к месту разгрузки. Там уже работа идет полным ходом. К тому времени, когда тов. Крынин отправился в четвертый рейс, чтобы погрузить еще 3,5 кубометра гравия вдобавок к 10, уже привезенным, учащиеся автодорожного техникумаВечер вопросов и ответов в клубеНа днях в нашем клубе состоялся вечер вопросов и ответов. Рабочие поселка Сулзат проявили к нему большой интерес. Было задано много вопросов о работе XV  сессии Генеральной Ассамблеи, о событиях на Кубе, в Африке, о достижениях Безликого китайского народа в мирном

строительстве. Директор семилетнеЗ школы тов. Можаев дал обстоятельные ответы на вопросы слушателей.Учитывая пожелания рабочих, совет клуба решил чаще проводить подобные вечера.
Е. ДОЛГИХ, 

заведующая Сулзатским клу
бом Молчановского района.

разгрузили 'более 100 бортовых автомашин. Не отставая от юношей, трудились на воскреснике и девушки.Хорошо шла работа у студентов политехнического института и ТЭМйИТа.Отлично поработали шоферы авто-; хозяйств №№ 2, 4 и 5 автотреета и iNTsiNl 13 и 14 транспортного управления совнархоза. Шофер тов. Рудин сделал пять рейсов.Неподалеку от экскаваторов, на трассе —  буфеты столовых 18 и 40. Там продавали кофе, молоко, пирожки, ватрушки, колбасу, копченую рыбу.На воскреснике не обошлось н без недостатков. Участвовало в вывозке гравия 456 автомашин. За воскресник вывезено 2 тысячи 280 кубометров гравия. Это немало. Но оборачиваемость машин в начале воскресника была низкой. Некоторые бортовые машины из-за того, что часть участников воскресника приехала поздно, долго задерживались под разгрузкой.Допущенные недостатки надо учесть при организации второго воскресника, который состоится 20 ноября.
А. ВАСИЛЬЕВ.

„Уважительная^^
причинаПриехав на жительство в г. Томск, я решила выписать газету «Красное знамя», В 6-м отделении связи на .мою просьбу офор.чить подписку ответили: «Выписать можно, но у нас нет квитанций». Я приходила в отделение связи еще дважды, но безрезультатно.Это не единственный случай- Так же было е учащ'и^гися Л. Глазуновой и В. Медведевой,Такое отношение к по'дписчикам со стороны работников связи нетерпимо.

В. ИВАНОВА, 
преподаватель 47-й средней 

шнопы г. Томеца.

У заводских 
строителейВ строительной группе жиогищно- коммунального отдела Томского электромеханического завода 16 рабочих. Этот небольшой коллектив наряду с текущим ремонтом и благоустройством жилых домов завода немало сдела.ч и по реконструкции и строительству зданий. В этом году, например, строители реконструировали трехэтажное здание, детского сада по улице Усова, 1.В марте бригада плотников начала строить здание пионерского лагеря 

для 80 детей. Строите®! справились с заданием на 17 дней раньше срока. В дни предоктябрьской трудовой вахты коллектив строителей электромеханического завода закончил капитальный ремонт дома № 19 по проспекту имени Ленина и здания детского сада на 50 детей.
Л. ПАЛКИН, 

бригадир строительной группы 
жилищно-коммунального отдала 
Томского электромеханического 

завода.

Ссылаясь на занятость
ни -.Т

Завершено издание 
Истории гражданской 

войны в СССР“
М О СКВ А , 13 ноября. (ТАСС). 

Вышел в свет пятый том «Исто
рии гражданской войны в 
С С С Р » , подготовленный Инсти
тутом марксизма-ленинизма при 
ЦК К П С С  и изданный Госполит- 
издатом.

Книга состоит из девяти глав: 
Мирная перждышна в начале 
1920 года; Начало третьего по

хода Антанты. Мобилизация сил 
Советского государства на раз
гром врага; Контрнаступление 
Красной Армин;- Окончание вой
ны с буржуазно-помещичьей 
Польшей; Разгром белогвардей
ской армия Врангеля; Победа 
Советской власти в Закавказье; 
Борьба за укрепление Советской 
власти в Туркестане в 1920 го
ду; Укрепление Советского госу
дарства в 1920 году; Освобожде
ние Дальнего Востока от интер
вентов и белогвардейцев.

На большом документальном 
материале в томе показывается, 
как трудящиеся Советской стра
ны под руководстЕом Коммуни
стической партии в 1920 году 
разгромили третий объединен
ный антисоветский поход Антан
ты.

Центральное место в книге от
водится освещению деятельно
сти партии и Советского прави
тельства по мобилизации сил 
трудящи.хся на защиту социали
стического Отечества от иност
ранных интервентов и белогвар
дейцев, беспримерному героизму 
рабочих и крестьян в борьбе 
против врагов.

П  томе дано заключение ко 
всему изданию «Истории граж
данской войны в С С С Р » . В нем 
раскрьшаются источники все
мирно-исторических побед, одер
жанных молодой советской рес
публикой в борьбе против сил 
международного империализма. 
Подчеркивается, что мудрое ру
ководство Коммунистической 
партии во главе с В. И. Лени- 
нь1,\1 явилось главным и решаю
щим условием победы рабочих 
и крестьян Советской России в 
гражданской войне. Победонос
но за.чончив гражданскую войну. 
Советская страна завоевала себе 
прочное международное положе
ние, возможность мирного сосу
ществования с капиталистиче- 
СКИМ1И государствами и обеспе
чила условия для успешного 
строительства социализма.

Б томе использовано большое 
:!Ол;!чество ранее не публико
вавшихся документов. Он богато 
иллюстрирован, содержит науч
но-справочный аппарат.

Выходом этой книги заверше
но пятитомное издание «Исто
рии гражданской войны в 
С С С Р » .

Вешгко значение семьи в деле вос- ! питания подрастающего цоколеиия.I В тех се,мьях, где родители уделяют повседневное внимание сво- и.м детям, школьники хорошо учатся, рсееторонне и быстрп развиваются. Но, к сожалению, есть еще и такие родители, кото-рые целиком «перепоручают» воспитание детей школе. Таких «пап» и «мам» не волнует то, что их дети систематически получают «двойки», плохо ведут себя на уроках. Взять, например, директора Томского горплодоойощторга В. Г. Малых. Этот «вечнО' занятый» папаша ни^разу не пришел в школу, чтобы побеседовать с преподавателями, выяснить причины плохой успеваемости дочери. Родителям Малых неод-
В комнате транспортного отдела жарко натоплено и полно людей —  шоферы и грузчики заходят погреться или получить задание.Люди сидят вдоль стены на лавке, толпятся побреди комнаты. Одни выходят, другие заходят. На первый взгляд, кажется, что здесь царит неразбериха. Невысокий мужчи на сидит за столом и преспокойно что-то пишет, не обращая внимания на шум и толчею. Это диспетчер Великанов. Он кивает головой в сторону группы, столпившейся посреди комнаты:Вон начальник.А в этой группе все одеты одинаково —  в рабочее, у всех обветренные лица и загрубелые ладони. Разговаривают они о своих рабочих делах, обращаясь друг с другом просто, как давно знакомые.Но вот входит еще один шофер.■— Петрович, прибыл е ремонта, громко и весело сообщает он. '—  Куда ехать?'—  За клепкой, —  не задумываясь, отвечает коренастый, выше среднего роста мужчина в кирзовых сапогах и телогрейке. У  него открытое лицо, высокий лоб с залысинами, прямой нос и светлые внимательные глаза. Голос негромкий, речь быстрая и четкая. —  Проси длинную. Нам длинная клёпка нужна.—  Петрович, ты скажи, на сколько болтов? —  Это спрашивает сле- ■ сарь Казанцев, которому поручено сделать навесы для автокрана и автопогрузчика.—  Обожди минутку. —  Начальник быстро идет к телефону.— Попрошу диспетчера автохозяйства. Диспетчер? Крылов говорит. Где машина под уголь?Едва успел он положить трубку, как его снова со всех сторон окру- асили.—  Петрович, когда комбинезон дашь?—  Петрович, нужен транспорт —  вывезти стружку.•— Петрович, надо привезти футляры.—• Петрович, что нужно сделать, чтобы сняли штраф?

нократно посылали записки, приглашая Б школу , (школа № 9 г. Томска). Но тов. Малых невозмутим, только скажет жене:—  Сходи в школу, узнай, что там от нас требуется.Жена в свою очередь отмахнется:—  Вот еще, учителям за работу деньги платят, пусть они и занимаются своим делом, а нас не тревожат.То же надо сказать о директоре столовой Bsls 44 то-в. Юркевиче, методисте педучилища тов. Борисовой; они даже не считают нужным приходить на родительские собрания.Некоторые родители сами оказывают отрицательное влияние на детей. Работник артели «Рационализатор» Н. М. Аврицкович злоупотребляет спиртными напиткаш , часто устраивает дома скандалы. Это отражается

и на учебе его дочери. Девочка растет нервной, болезненной, плохо у чи тся .!Мастер^ ремесленного училища 2 ' тов. Олейников применяет неправильные воспитательные меры по отношению ж своему сыну.Коллектив преподавателей школы 9 много делает для того, чтобы улучшить воспитание учащихся. Но у преподавателей должен быть контакт с родителями. А пока его нет.' О тех родителях, которые не хотят заниматься воспитанием своих детей, следует сообщать на места их работы, привлечь к учебе детей внимание партийных, профсоюзных и комсо-: мольских организаций. !Воспитание подрастающего поколения —  это дело всей общественности, долг каждого из нас.
И. ЕЛИЗАРОВ,

Юные друзья 
природыУчащиеся Черноярской и Окуне- звекой восьмилетних школ, а также Дубровской начальной школы оказывают нашему лесхозу большую помощь в проведении мероприятий по охране природы, по восстановлению лесных богатств. В текущем году ученики Черноярской школы сделали на 8 гектарах посадки различных деревьев, собрали около 5 центнеров пихтовой шишки. На пришко.чь- ном участке дети заложили питомник, выращивают саженцы ели, сосны и других деревьев. Ученики Дубровской школы собрали для лесхоза более 6 центнеров сосновой шишки. Учащиеся Окунеевской школы провели посадку сосны на 42 гектарах.

Т. АФАНАСЬЕВ, 
директор Зырян

ского лесхоза.

Позаботиться 
о пешеходахВ г, Томске М'ного узких улиц, на которых нб'редко пешеходам угрожает опасность от идущего непрерывным потоком транспорта. Так обстоит дело на углу переулков Батенькова и Аптекарского (у магазина № 8), при перехозе с Аптекарского переулка на Алтайскую улицу. Около конторы бывшей арте.чи «Комбинат» автотранспорт буквально «прижимает» пешеходов к зданию.Никаких лредупредительньпс знаков об уменьшении -скорости движения автомашин здесь нет, нет и светофоров. Тротуары, как правило, от снега це очищаются. Все это создает большие неудобства для пешеходов.

М. БАРТОВ.

П Е Т Р О В И ЧПришел главный инженер завода Хохлов.Надо перебазировать штамповочный це̂ х на новую площадку. Хорошо бы достать пятитонный кран.Пришла девушка из отдела снабжения:—  Нужен транспорт —  привезти сталь и шпагат для инструментального цеха.'От этих напористых, требовательных вопросов, которые сыплются сразу со всех сторон, легко потерять голову —  стоит только на миг поддаться их лихорадочному суетливому ритму. А Константин Петрович спокоен. Внимательно слушает он каждого и мгновенно (это у него уже вошло в привычку) выхватывает из груды вопросов наиболее важные, быстро и коротко отвечает. —  За футлярами можно отправляться. Машина есть. Стружку вывезем через полчаса —  олсидаем машину со спичечной фабрики. Перебазировать цех начнем в субботу. Возьмем два ЗИЛ-157, трактор, автокран.С утра до вечера не иссякает поток вопросов, просьб, требований, которые «накатываются» на Константина Петровича. Временами кажется. что не устоит он под напором этого потока и поплывет по течению, с головой окунаясь в быстротечные воды повседневной текучки. Но этого не случается, Константин Петрович знает: главное, что требуется от транспортного отдела, чему нужно подчинить всю его работу. —  зто обеспечение бесперебойной работы цехов. У них не должно быть ни секунды простоя из-за того, что вовремя не подвезли пиломатериалов, угля, мазута, клёпки, стали, масла, бензина.II за два года, в течение которых Константин Петрович возглавляет отдел, жалоб на работу транспортников не было.Громко зазвонил телефон, Константин Петрович взял трубку.

Крылов. 1а. Знаю. Будет сталь, не волнуйтесь... Из штамповочного, —  объясняет он, закончив перего-во ры. —  У них сталь на ис.ходе. Едем на склад. —  Он называет шоферов, грузчиков, которые должны ехать за сталью.■— Петрович, нужен же пятитонный кран, —  ГОВОРИТ один из грузчиков. —  Без него как же грузить стальные пачки? В вей в каждой пять тонн.^  Обойдемся. Автопогрузчик и автокран будут работать в одной упряжке. Вместе поднимут пять тонн. И вот еще что —  грузить будем прямо из вагона в машину. Все, поехали.Константин Петрович давно обдумывал это. Всякий раз, когда нужно было привезти сталь, приходилось добывать пятитонный кран. Нельзя ли обойтись СВ01ШИ силами? И еще; обычно сталь из вагонов выгружали на землю, а потом с земли грузили в машины. Эти операции съедали массу времени, да и стоили недешево —  девять рублей пятьдесят копеек на каждую тонну. Почему бы не упростить операцию? Но, как это всегда бывает, смущало традиционное: а почему до сих пор никто не додумался до этого? Не глупее меня ведь люди. Есть, значит, какие-то причины. Звонок из цеха заставил отбросить сомнения.Новое оправдало себя. Получилась большая экономия времени и средств —  примерно семь с половиной —  восемь рублей на тонну!Он возвращался домой радостный. Конечно, не бО'Г весть, какое усовершенствование, но дело не в этом. Умение найти выход из любого положения, используя внутренние резервы, —  вот одно из главных качеств, которыми должен обладать руководитель-хозяйственник, если он хочет быть настоящим командиром пооиз- BotcTBaj а не просто иецолнлтедем.

Его назначили начальником транспортного отдела манометрового завода два года назад. А до этого он быд рядовым шофером (ну, полож:им, первого класса, но это дела не меняет). Тут по'неволе засомневаешься: справлюсь ли, есть ли у меня необходимые руководителю качества?Когда он, узнав о назначении, высказал свои сомнения вслух, ему ответили:—  Мы думаем, справитесь. Сколько лет вы работаете шофером?—  Двадцать два. Здесь, на заводе, —  двенадцать.—  За двадцать два года вы, конечно, успели изучить и автотранспорт, и люден, на нем работающих. А мы за двенадцать лет успели изучить вас. Разумеется, вам надо подучиться, но без помощи вас не оставим.
Константин ПетрО'Вич окончил 

трехмееячные курсы начальников 
цехов транспортного управления при 
совнархозе, и приступил к новым 
обязанностям. Ему помогали —  то из 
дирекции товарищи поправят его, да
дут совет, то секретарь партбюро по
может, особенно, когда дело касает
ся воспитания людей.С коллективом, теперь ему подчиненным, Константин Петрович «сработался» сразу. Ему не нужно было «завоевывать авторитет» среди шоферов —  он был завоеван давно. Для рабочих он так и остался опытным, чутким старшим товарищем.

*«*Утром Константин Петрович появляется у себя в отделе и принимается за раскомандировку.С заводского двора довносится шум разъезжающихся машин, беспрерывно хлопает входная дверь. Вот уже вокруг начальника собрались люди, и начинается повседневное:—  Петрович, твое задание выполнено.—  Петрович, загляни к ремонтникам.—  Петрович, ты собираешься навестить в больнице своего однофамильца?
—< Петрович... —  ПетрО'Вич...

В. ЗУЕВ.

В нашей области ра
ботает ряд магазинов и 
ларьков без продавцов, 
в заводских предприя
тиях начали практико
вать выдачу зарплаты 
без кассира.

Десять дней дазад в област
ном центре вышел на линию 
Томск-! — Томск-Ц трамвай 
№ 1 6  без кондуктора. Новая 
форма обслуживания пассажи
ров на городском транспорте 
оправдьтает себя.

По этому же маршруту начал 
курсировать и вагон №  15 без 
кондуктора.

На снцмке: в вагоне без кон
дуктора. Пассажиры сами при
обретают билеты в кассе трам
вая.

Фото г . Владимирова.

Короткие
сигналыУслугами телефона-автомата, установленного на улице Льва Толстого, 48, пользуется население большого района г. Томска. Но автомат часто неисправон. Работники Томской автоматической телефонной станции не контролируют его работу.Необходимо повесить также около автомата правила пользования им, указать номера телефонов для экстренных вызовов.

А. КИРИЛЛОВ.
■ Vв г. Томске по улице КаРла Маркса между переулками Карповским и Сакко были яо-сажены молодые деревья и огорожены временной изгородью. Сейчас изгородь убрана. Нужно сделать постоянную изгородь.

А. ЕРМАКОВ.Строительство мостаигроительство моста через Ушайку (г. Томск) еще не завершено, и население в связи с этим испытывает большие неудобства, Чтобы попасть на центральный рын'ОК, людям, живущим в центре города, нужно делать большой обход.Нельзя ли по'стройть временный деревянный М'Остик для пешеходов, который не потребует больших, затрат?
А. ЛАРИЩЕВ.в  поселке Новостройка Молчанов- окого района более 500 дом'ов, два авгогаража. По противопожарная охрана в поселке не организована. Пожарная машина находится под открытым небом, нет противопожарного инвентаря.

В. ЗАХАРЕНКО.

П о  сл ед а м  н а ш и х  в ы ст уп л ен и й

,Кто займется рационализаторами? и

Под таким заголовком в нашей 
газете 20 сентября была опублико
вана корреспонденция, в которой 
отмечались серьезные недостатки в 
работе с рационализаторами и 
изобретателями на ряде предприя
тий Пышкино-Троицкого района.

Как сообщил секретарь Пышки
но-Троицкого райкома К П С С  тов. 
Дорохов, по материалам корреспон

денции приняты меры. На Беляй- 
ской судоверфи и Чулымском тех
ническом участке избран новый со
став технического совета, который 
улучшил работу с рационализато
рами. Конкретные меры по улучше
нию работы с новаторами произ
водства намечены также в Пышки- 
но-Троицком леспромхозе.

,В поисках вдохновения"
Под таким заголовком в №  206 

газеты «Красное знамя» был опуб
ликован материал, в котором кри
тиковалась работа некоторых ху
дожников томского отделения Х у 
дожественного фонда во время 
оформления областной выставки 
народного хозяйства.

Как сообщили в редакцию секре
тарь партийной организации Том
ского отделения Художественного 
фонда тов. Елисеев и председатель 
местного комитета тов. Данилин, 
материал, опубликованный в газе-'

те, обсуждался на партийном и 
профсоюзном собраниях. Недисцип
линированное поведение некоторых 
художников получило резкое осуж
дение коллектива. Были вскрыты 
серьезные недостатки в работе ди
ректора отделения Художественно
го фонда Н . Плужникова. Вопрос о 
его пребывании на посту директора 
рассмотрен управлением культуры 
Томского облисполкома и правле
нием Художественного фонда 
Р С Ф С Р . Н . Плужников с должно-' 
сти директора снят.

По следам неопублинованиого письма
в  редакцию написали о том, что 

инженер УН Р-769 Мутовин появ
лялся на работе пьяным, недостой
но вел себя.

Как сообщила инспектор отдела 
кадров стройтреста №  98 тов.

Бловская, письмо было рассмот
рено на общем собрании рабочих и 
служащих. На Щутовина наложено 
строгое дисциплинарное взыска
ние.
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М ЕЖ Д УН АРО И Н АЯ  Ж ИЗНЬ
На международном студенческом 
семинаре по мирному решению 

германского вопроса
Б Е Р Л И Н , 12 ноября. (Т АСС). 

Как важное и зна-менательное собы
тие восприняли участники проис
ходящего в Берлине международ
ного студенческого семинара по 
мирному решению германского во
проса обращенное к ним письмо 
Председателя Совета Министров 
С С С Р  Н. С . Хрущева.

Па семинаре шли прения, когда 
председатель международного сою
за студентов Иржи Пеликан сооб
щил о поступившем в адрес семина
ра письме главы Советского прави
тельства.

Руководитель советской делега
ции Олег Кутафин огласил текст 
письма, которое было встречено 
бурными аплодисментами.

Отметив положгительное значе
ние того факта, что представители 
молодежных организаций проявля
ют интерес к важным проблемам 
современности, от решения кото
рых зависят судьбы мира, а также 
будущее молодежи, Н. С . Хрущев

подчеркнул, что одной из централь
ных проблем в настоящее время 
является заключение мирного до
говора с обоими германскими госу
дарствами и решение на этой осно
ве вопроса о Западном Берлине пу
тем предоставления ему статуса 
вольного города. Отсутствие мир
ного договора спустя 15 лет после 
окончания войны играет на руку 
лишь реваншистскнм кругам в За
падной Германии и препятствует 
сближению и сотрудничеству двух 
германских государств. В резуль
тате заключения мирного договора 
будет создана преграда для воз
рождения германского милитариз
ма.

Мы хотим, заявляет Н. С . Хру
щев, чтобы вопрос о мирном дого
воре был решен путем переговоров, 
•и готовы совместно со всеми заин
тересованными государствами
искать пути его безотлагательного 
решешш.

в

Месячник чехословацко- 
советской дружбы

П Р А Г А , 12 ноября. (Т АСС). С  
каждым днем месячник чехословац
ко-советской дружбы становится 
все более насыщенным и богатым 
по содержанию. Одним из цент
ральных событий месячника яв
ляется эстафета дружбы и мира. Ее 
участники несут братское послание 
чехословацкого народа советскому 
народу. На всем пути, проходящем 
через города и села, посланцев 
дружбы и мира приветствуют тыся
чи и тысячи людей. Возникают ми
тинги и демонстрации, участники 
которых говорят о нерушимой чехо
словацко-советской дружбе, благо
дарят советский народ и его армию 
за помощь в освобождении страны

и в строительстве новой счастливой 
жизни.

В сердечной и деловой обстанов
ке проходят встречи членов нахо
дящейся здесь делегации Общест
ва советско-чехословацкой дружбы 
и лекторов Ц К  К П С С , рассказыва
ющих о жизни и труде советских 
людей.

Чехословацкие партийные и 
профсоюзные работники, деятели 
науки и культуры, специалисты, 
выступая перед рабочими и труже
никами села, в учебных заведениях 
и учреждениях популяризируют но
вейшие достижения советского на
рода в самых различных областях 
народного хозяйства.

I M P i i

Недавно в Дании был проведен 
трехдневный марш протеста против 
гонки атомных вооружений. Среди 
участников похода были люди раз
личных политических убеждений, 
профессий и возрастов, гости из 
других стран. Из города Хольбека 
участники похода дошли до Копен
гагена, где состоялся большой ми
тинг.

На снимке: шведы, норвежцы, 
немцы, англичане в колонне демон
странтов.

(Фотохроника Т А СС ).

События в Южном Вьетнаме
Л О Н Д О Н , 12 ноября. (ТАСС). 

Поступившие сюда сообщения ин- 
фо'рмацяонных агентств и коррес
пондентов газет из Сайгона показы
вают, что попытка государственно
го переворота в Южном Вьетнаме 
была совершена группой армей
ских офицеров, оппозиционно на
строенных к режиму Нго Динь Дье- 
ма. При этом восставшие явно рас
считывали на то, что посольство 
С Ш А  и американские военные 
представители в Сайгоне поддер
жат их вооруженное выступление, 
поскольку жестокое диктаторское 
правление Нго Динь Дьема , дис
кредитирует в глазах мировой об
щественности и его американских 
хозяев. В то же время мятежные 
офицеры всячески подчеркивали 
перед американцами свои антиком
мунистические взгляды и нежела
ние опираться в восстании на на
род, ненавидящий южновьетнам
ского диктатора.

Такая позиция определила такти
ку восставших, характеризовав
шуюся крайней нерешительностью. 
Нго Динь Дьем, обещав создать 
новое правительство, склонил мя
тежных офицеров на длительные 
переговоры, в которых принимал 
участие Макгард, руководитель 
американской миссии по оказанию 
военной помощи Южному Вьетна
му, и другие американские пред
ставители. Корреспондент агентст
ва Рейтер, излагая мнения полити
ческих наблюдателей в Сайгоне о 
прич!инах неудачи переворота, ука
зывает, что повстанцы «пытались 
взять измором президента вместо 
того, чтобы захватить дворец»  ̂ и 
что «переворот 'Провалился потому, 
что переговоры тянулись до вче
рашнего вечера». Одновременно

втайне от совещавшихся Нго Динь 
Дьем вызвал в столицу войска, в 
том числе танковое подразделение 
под командованием своего племян
ника, которое сыграло решающую 
роль в подавлении мятежа.

Поняв, что восставшие не реша
ются привлечь на свою сторону на
род, южновьетнамский диктатор со 
свойственной ему жестокостью и 
коварством учинил кровавую рас
праву над нескольюими тысячами 
демонстрантов, собравшихся перед 
президентским дворцом и требовав

ших свержения Нго Динь Дьема.
Нго Динь Дьем строил свои рас

четы на том, что, как только он по
кончит с мятежом. Соединенные 
Штаты будут вынуждены продол
жать опираться в Южном Вьетна
ме на него одного как «самого вер
ного приверженца С Ш А » .

В Лондоне с большим интересом 
следят за развитием событий в 
Южном Вьетнаме, и в частности за 
тем, какую позицию займут много
численные военные и гражданские 
представители С Ш А  в этой стране.

Южновьетнамский диктатор 
жаждет крови

Х А Н О Й , 13 ноября. (ТАСС). 
После подавления восстания груп
пы армейских офицеров в Южном 
Вьетнаме началась волна жесто
ких репрессий. Сайгон наводнили 
сотни тайных агентов, производя
щих массовые аресты. Нго Динь 
Дьем приказал так называемому 
«национальному собранию» Южно
го Вьетнама принять специальную 
резолюцию о «сурово.м наказании» 
всех участников восстания.

По приказу Нго Динь Дьема 
арестован бывший министр сель
ского хозяйства депутат «нацио
нального собрания» Фам Кхак Суу. 
Его будут судить на основании 
драконовского закона 10-59, сог
ласно которому те, кто выступает 
или даже подозревается в выступ
лении против существующего ре
жима, приговариваются к смертной 
казни или к пожизненному тюрем
ному заключению.

Отдан приказ об аресте бывшего 
министра экономики Чан Ван Вана, 
бывшего префекта района Сайгон- 
Шолон Чан Ван Хуонга и ряда 
чиновн1геов, участвовавших в апре
ле этого года в составлении пети
ции, в которой выражался протест 
против узурпации власти семей
ством Нго Динь Дьема.

Органы безопасности нгодинь- 
дьемовского правительства начали 
массовую «чистку» в южновьет
намской армии.

Сведения, поступающие из Сай
гона, говорят о том, что под пред- 
лого.м наказания участников вос
стания, число которых было огра
ничено, Нго Динь Дьем намерен 
осуществить кровавую расправу 
над всеми патриотами, ненавидя
щими проамериканский марионе
точный режим в Южном Вьетнаме 
и требующими его свержения.

„НЯН З А Н “ О  В О С С Т А Н И И  
В Ю Ж Н О М  ВЬЕТНАМ Е

Х А Н О Й ,
Вьетнамское

14 ноября. (Т АСС), 
информационное 

агентство передало редакционную 
статью газеты «Нян зан» о восста
нии в Южном Вьетнаме. Статья 
озаглавлена: «Объединить. все пат
риотические и демократические си
лы на свержение фашистской дик
таторскойжлики Нго Динь Дьема».

Рассматривая. причины восста
ния. газета пишет:

Американские империалисты с 
помощью своих агентов —  правя

щей клики Нго Динь Дьема —  соз
дали в Южном Вьетнаме фашист
скую диктатуру, проводившую по
литику зверских преследований, с 
тем, чтобы истребить вьетнамских 
патриотов и сделать Южный Вьет
нам своей колонией.

Но по мере усиления гонений 
усиливалась борьба народа против 
клики Нго Динь Дьема.

Народный фронт борьбы с кли
кой Нго Динь Дьема становился 
все шире и шире, а сама клика всеРоспуск Комитета национального единства Турции

• А Н К А Р А , 13 ноября. (Т АСС). 
Глава турецкого государства, пред
седатель Комитета национального 
единства Турции генерал Гюрсель 
объявил сегодня в заявлении Ана
толийскому агентству о роспуске 
комитета национального единства 
Турции. Свое решение о роспуске 
комитета он мотивировал тем. что 
деятельность комитета «стала угро
жать высшим интересам страны». 
По требованию турецкой армии и 
членов комитета национального 
единства, заявил Гюрсель, я рас
пустил 13 ноября комитет нацио
нального единства.

Образован новый комитет нацио
нального единства во главе с ге
нералом Гюрселем, который «от 
имени турецкой нации будет осу
ществлять законодательные функ
ции». В комитет не вошли бывшие 
в прежнем его составе 14 человек: 
полковник Альпарслан Тюркеш и 
его сторонники.

Согласно заяв'Л'ению Гюрселя, но
вый комитет национального един
ства Турции вместе с учредитель
ным собранием, которое будет соз
дано в самое ближайшее вре.мя, 
«упорядочит государственное уст
ройство страны на демократиче
ских основах».

ОСВОБОЖДЕНИЕ КДМИТЯТУ
П А Р И Ж , 13 ноября. (ТАСС). 

По сообщениям иностранных ин- 
фор.мационных агентств из Лео
польдвиля, под давлением мощной 
волны протестов и демонстраций 
населения конголезской столицы

полковник Мобуту вынужден был 
освободить минувшей ночью пре
мьер-министра провинции Лео
польдвиль Клеофаса Камитату, 
арестованного его солдатами 10 но
ября.

больше изолировалась. Многие во
еннослужащие нгодиньдьемовской 
армии и представители администра
ции выступали против прогнившей 
власти Нго Динь Дьема. Многие из 
них перешли на сторону народа.

Воспользовавшись такими наст
роениями среди народа и армии, 
ряд проа.мерикански настроенных 
офицеров и политических деятелей 
совершил государственный перево
рот с целью свержения Нго Динь 
Дье.ма и удовлетворения своих че
столюбивых устре.млений.

Основной причиной поражения 
восстания в Сайгоне газета считает 
то, что лидеры его стояли, как и 
нгодиньдьемовская клика, на анти
коммунистических позициях. Они 
не дали народу выступить на борь
бу за свержение правительства Нго 
Динь Дьема, стремясь разрешить 
свои противоречия с ним при помо
щи’ американцев.

Конфликт между двумя проаме
риканскими кликами, подчеркивает 
газета, конечно, не может опре
делить ход развития событий в 
Южном Вьетнаме. Судьба и буду
щее южновьетнамского народа дол
жны определяться сами.м народом.

В результате героической и 
упорной борьбы народа на протя
жении последних шести лет режим 
Нго Динь Дьема оказался в крити
ческом положении и был потрясен 
до самых своих основ.

Перед лицом серьезного кризиса 
фашистской диктатуры в Южном 
Вьетна.ме наши соотечественники 
на юге страны должны укреплять 
свою солидарность и усиливать 
борьбу в целях свержения ультра
реакционной клики Нго Динь Дье
ма с тем, чтобы спасти Южный 
Вьетнам от кровопролития и огня.

Призыв к борьбе против 
империализма

Б Е Й Р У Т , 13 ноября. Коррес
пондент Т А С С  В. Михайлов пере
дает:

Сегодня в Бейруте закончилась 
сессия исполкома постоянной орга
низации солидарности народов 
Азии и Африки. Сессия одобрила 
«общую декларацию исполкома», 
резолюцию о создании фонда афро
азиатской солидарности и утверди
ла новый состав постоянного сек
ретариата организации солидарно
сти.

«Общая декларация» провозгла
шает в качестве первостепенной за
дачи движения солидарности наро
дов Азии и Африки мобилизацию 
общественного мцения на борьбу

против империализма, за полную и ции солидарности.

Гитлеровского 
преступника— к ответу

А Ф И Н Ы , 13 ноября. (ТАСС). 
«Шпейдель —  гитлеровский палач 
Греции» —  под таким заголовком 
газета «Авги» по.мещает новые 
хранившиеся до сих пор в секрете 
данные о чудовищных преступле- 
ИИЯ.Х против греческого народа гит
леровского' военного преступника, 
ньгае ко.мандующего сухопутными 
войсками Н А Т О  в Центральной 
зоне Е1вропы Шпейделя.

В сообщении своего специально
го корреспондента из Бонна газе
та указывает, что в 1947 году гре
ческий отдел по делам военных 
преступников составил судебное 
дело за №  27, в котором 47 орудо
вавшим в Греции гитлеровским ге
нералам было предъявлено обвине
ние в совершении преступлений 
против греческого народа. Главным 
военным преступником в этом спи
ске значился генерал Шпейдель, 
который долгое время действовал 
в Греции.

Шпейдель обвинялся в унштто- 
жении евреев —  греческих граж
дан, расстреле невинных греческих 
граждан, заключенных в тюрьму 
«Авероф» в Афинах, и греческих 
граждан на полигоне в Кеосариани, 
Коккинья и Виронос (предместья 
Афин и Пирея), в проведении под
жогов домов в Коккинье, а также 
арестов и отправке в концлагеря в

В о л н е н и я  в  Н и к а р а г у а
П А Р И Ж , 12 ноября. (ТАСС). 

Агентство Франс Пресс передает из 
Манагуа (Никарагуа):

Днем 11 ноября в городке Хино- 
тепе, расположенном примерно в 
60 километрах южнее Манагуа, на
чалось, как сообщают, восстание 
против правительства президента 
Лу«са Сомоса. Вооруженные груп
пы людей внезапно атаковали и за
хватили полицейский пост.

В этот маленький городок по
спешно направлена часть нацио
нальной гвардии, чтобы подавить 
мятеж.

Это сообщение агентства Франс 
Пресс свидетельствует о том, что̂ , 
как и в странах Азии, в Латинской 
Аглерике положение проамерикан
ских диктаторов становится все бо
лее шатким.

Запуск спутника 
,,Дискавеоер 17“

Н Ь Ю -Й О Р К , 13 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер с базы В В С  Ванден- 
берг (штат Калифорния), военно- 
воздушные силы С Ш А  запустили 
на орбиту спутник «Дискаверер 
17», несущий капсулу с приборами, 
которую они надеются поймать се
годня в воздухе в районе Гавайских 
островов.

Официальные представители 
В В С  заявили, что «Дискаверер 17» 
вышел на полярную орбиту.

ПОБЕДА ЮНОГО ШАШИСТА
Х А Р Л Е М , 12 ноября. (ТАСС). 

Сегодня здесь закончился чемпио
нат мира по шашкам. Победу в нем 
одержал представитель Советского 
Союза 19-летний москвич Вячеслав 
ТЦеголев.

Беседы о здоровье

Об аетомашинах и воздухе., 
ноторым мы дышим

немедленную ликвидацию колони
ального режима во всех его прояв
лениях. В декларации осуждаются 
происки и провокации С Ш А  и дру
гих империалистических держав 
против народов Конго, Алжира, 
Вьетнама. Лаоса, Кубы и других 
стран, содержится призыв к Орга
низации Объединенных Наций ос
вободиться от контроля американ
ского империализма и быть верной 
своему уставу и принципам.

Сессия постановила созвать в 
Вандунге в апреле— мае 1961 года 
совет солидарности стран Азии и 
Африки с участием в его работе 
всех членов постоянной организа-

Германии 7 тыс. греческих граж
дан.

В 1956 году, продолжает газета, 
греческая судебная делегация по
сетила Бонн и потребовала, чтобы 
Шпейдель и другие —  примерно 
800 гитлеровских военных преступ
ников были преданы суду. Грече
ская делегация передала обвини
тельное заключение против Шпей- 
деля и просила начать немедленное 
следствие. Однако дело военного 
преступника гитлеровского палача 
греческого народа Шпейделя было 
прекращено.

Преступления Шпейделя, пишет 
«Авги», ставят его в ряд главных 
гитлеровских военных преступни
ков.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

15 ноября —  «Иркутская исто
рия».

Начало спектакля в 8 час. вече
ра.

Кинотеатр имени М. Горького
15 ноября —  новый художест

венный итальянский фильм 
«Судья». Сеансы: 9-40. 11-30,
1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроништ

15 ноября — новые докумен
тальные фильмы: «Мы были на 
выставке» (цветной) и «Сновиде. 
ние». Сеансы; 10, 11-05, 12-10,
6-30, 7-35.

Цветной художественный фильм 
«Таманго». Сеансы: 1-15, 3, 4-45, 
8-40, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных
15 ноября. Большой зал —  но

вый художественный фильм 
«Судья». Сеансы: 9-45, 11-30,
1-15, 3, 4-45, 6-30. 8-15. 10. Ма
лый зал —  новый цветной художе
ственный фильм «Огниво». Сеан
сы: 10. 11-40, 1-20, 3. 4-40, 6-20, 
8, 10.

Клуб имени Сталина
15 ноября —  «Судья». Сеансы: 

4, 6, 8. 10.
Межсоюзный клуб.

15 ноября — «Королевские зай
цы». Сеанс в 2 часа дня. «Опасная 
зона». Сеансы: 4, 6, 8.

Дом культуры ТЭМЗа.
15 ноября — «С субботы до по

недельника». Сеансы: 4, 6. 8, 10.

В красном уголке фабрики 
«Красная звезда» (г. Томск)

ПРОВОДИТСЯ В Ы СТА В К А  И 
П Р О Д А Ж А  ПРОДОВОЛ ЬСТВЕН 
Н Ы Х ТОВАРОВ,

выпускае.мых местной и госу
дарственной промышленностью 
Томской области.

Томскому автохозяйству №  4 
требуются: кочегары, автоэлек
трик, карбюраторщик, сторож и 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13, отдел кадров.

2— 1

На перекрестке двух широких улиц располагался пост сержанта милиции Сергея С. —  одного из ре- ГУЛ.ИРО'ВЩИКОБ уличного движения. Некоторое время назад здесь на какой-то срок разрешили движение не только легковых, «о и грузовых автомашин. Вызвано это было ремонтом мостовой на соседней магистрали.Количество проезжающих автомобилей резко увеличилось. Именно с тех пор сержант и стал отмечать непонятное ухудшение самочувствия. К концу дня ему все труднее и труднее было сосредоточивать внимание, появились головная боль, тошнота, кровь приливала к лицу, кружилась голова. Дело дошло до того, что однажды на дежурстве сержант потерял сознание.После тщательного осмотра и всевозможных анализов врачи пришли к вьрводу, что заболевание вызвано выхлопными газами автотранспорта, в состав которых, наряду с кислородом, азотом, углекислотой и метаном, входят и такие вредные вещества, как окись углерода, альдегиды, непредельные углеводороды.Наиболее ядовитой частью выхлопных газов является окись углерода, или, как принято говорить в быту, «угарный газ». В городах с оживленным уличным движением степень загрязнения воздуха окисью углерода находится Б прямой зависимости от числа автомашин. Наблюдения, проведенные в Париже на площади Согласия, показали, что количество окиси углерода в воздухе может за одну минуту вырастать в десять раз. В крупных городах Соединенных Штатов Америки содержание окиси углерода в одном кубическом метре воздуха достигает 330 миллиграммов. В города.х Советского Союза, например, в Москве, благодаря правильной пла'нировке улиц и ряду других факторов, максИ]иальное ко- .чичество окиси углерода в несколько раз меньше. Но все-таки загрязнение воздуха выхлопными газами автотранспорта еще достаточно велико. В отдельных случаях оно превышает даже предельно-допустимое содержание окиси углерода в воздухе, установленное для специальных промышленных цехов. Не случайно среди шоферов и регулировщиков движения бывают случаи отравления окисью углерода.Выхлопные газы оказывают свое действие не только на водителей машин или милиционеров-регулиров- щиков, но и на тех, кто проживает в районе интенсивного движения автотранспорта.Что же надо делать? Прежде всего, следует добиваться, чтобы меньше вредных примесей образовывалось и выбрасывалось в выхлопных газах.

Специальными исследованиями было установлено, что их образование за- Е г̂сит от многих причин: устройства двигателя, системы машины, сорта горючего. Например, в городских условиях грузовая машина выбрасывает в час окиси углерода в два раза больше (6 кубических метров), чем легковая машина (3 кубических метра). При работе машины на горючем первого сорта продукты не  ̂полного сгорания образуются в меньшем количестве, чем при применении горючего второго сорта. Но главное, что влияет на количество вре^ ных примесей, —  это релсим сжигания горючего и квалификация водителя.Чаще всего продукты неполного сгорания выделяются при эксплуа*- тации неисправных машин. Совершенно недопустимо, чтобы по улицам городов и поселков двигались автомобили, за которыми тянется густое, черное, отвратительно пахнущее облако.Каждый водитель должен помнить, что, выезжая на неисправной машине, неправильно ее эксплуатирул,, нарушая установленный режим ее работы, он преступно загрязняем воздух и тем самым наносит большой вред не только себе, но и пеше- .ходам и жителям окружающих домов. Дети, пожилые люди, больные особенно тяжело переносят вредное влияние выхлопных газов.Выделение окиси углерода увеличивается во время холостого хода машины, на остановках перед светофорами и при запуске, когда выезжа)- ют из гаража. Последнее особенно должны иметь в виду шоферы-любители. В маленьком индивидуальном гараже мотору достаточно поработать несколько минут при закрытых дверях, чтобы создались условия для отравления окисью углерода.Все водители обязаны заботиться о наиболее полном сгорании бензина. Они не должны забывать о том, что выхлопные газы вызывают утомление и такие нарушения деятельности мозга, как ослабление внимания, утрата чувства самоконтроля. А все это ведет к серьезным авариям на ■ транспорте.Органы Госавтоинспекции должны строже контролировать те.хническое состояние автотранспорта, не допускать на улицы неисправные автомобили, бороться не только с нарушителями правил движения, но и обращать внимание на соблюдение водителями правил эксплуатации машин.
В. ДОКУЧАЕВА, 

кандидат медицинских наук,
Н. СКВОРЦОВА, 

врач.

ПО ГО ДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 15 ноября ожидается облач
ная погода с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер юго-запад
ный, 3 — 7 метров в секунду.

температура
районам 10-

по северо-западным 
-15, по остальным —

15 —  20 градусов мороза.'

Кондитерская фабрика продает 
на дрова сухие некондиционные 
ящики по цене 15 рублей сотня.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
улица Сибирская, 5.

Томской гостинице требуются на 
постоянную работу: кочегары, гор
ничные, уборщицы, дежурные по 
этажу и дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 86. 3 — 2

Томскому госуниверситету тре
буются; химики с выспщм образо
ванием, радиотехники, гардероб
щицы, уборщицы, счетовод и двор
ники.

Обращаться: г. То.мск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

Столовой №  5 То.мского треста 
столовых срочно требуются; води
тели мотороллеров, пирожницы, 
лоточницы, официантки, кухонные 
рабочие и гардеробщицы.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Нахимова, 8.

Ремонтно-механическому заводу 
управления строительства Томско
го совнархоза требуются; слесари 
по ремонту дизельных двигателей 
и тракторов, токари, фрезеровщи
ки-строгальщики, кочегары, разно
рабочие и курьер-уборщица.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 39-57. 2— 1

Столовой №  3 г. Томска требу
ются: повара, кондитеры, буфет
чицы, официантки, пирожницы, по
судницы. уборщицы, работница на 
склад, кухонные работницы, рабо
чие на развозку хлеба, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Усова, 13-а.

Редактор В. А . К У ЗЬ М И Ч ЕВ .

Коллектив Томского •• научно- 
исследовательского института;
кабельной промышлеиносга вы-i 
ражает глубокое соболезнование 
начальнику отдела снабжения! 
Ковалеву Николаю Федоровичу! 
по поводу смерти его отца 

К О В А Л ЕВ А  
Федора Мироновича.

Коллективы редакции газеты 
«Красное знамя», типографий 
№  1 и №  2 Томского полиграф- 
издата с прискорбием извеща
ют о смерти старейшего набор
щика. члена К П С С

Х Р А Б Р О В А
Владимира Меркурьевнча

и выражают соболезнование 
его родным.

Вынос тела 15 ноября, в 
3 ч. 30 мин. дня. из квартиры 
покойного (г. Томск. Подгорный 
переулок, 12).

Проектно-изыскательской конто
ре Томского совнархоза требуются; 
техники-буровнки, буровые масте
ра и техники-геологи, знающие 
устройство моторов мотоциклов, 
счетовод-кассир.

Обращаться; г. То.мск, Кузнеч
ный взвоз, 12.

Томскому строительно-монтаж- 
но.му управлению «Сельэлектро- 
строй» требуются электромонтеры 
на электромонтажные работы. 
Здесь же производится набор на 
двухмесячные курсы электромон
теров с образованием не ниже 
7 классов.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18. 3 — 1

Томскому гормолзаводу на по
стоянную работу требуются инже
нер-строитель в нормировщик.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства, 20, отдел кадров.

2— 1

Томскому лесотехническому тех
никуму срочно требуются: кочега
ры, слесарь по отоплению, уборщи
цы и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 22. 2— 1Гр-н Гаврилов Сергей Георгиевич, проживающий- в г, Томске, улица Большая Подгорная, 179. кв. 8. возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Грайвер Эней Самуиловной, проживающей в г. Томске, улица Большая Подгорная, 149.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка г. Томска,Гр-ка Смирнова Лидия Михайловна, проживающая в г. Томске, улица Вокзальная, 62, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с  гр-ном Смирновым Василием Захаровичем.Дело подлежит рассмотрению в Томском областном суде.Гр-н Галайчук Николай Антонович, проживающий в г, Томске, улица Равенства, 3, кв 2. возбуждает дело о расторжении брака с гр-крй Галайчук Антониной Алексеевной, проживающей в г. Томске, улица Ново-Киевская, 59, кв. 3.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1-го участка г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина. 66. телефоны: 
советского строительства — 42-44, вузов, школ в культуры —

редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретараата — 42-40, отделов: партийной жизни—  37-77 в 42-44, пропаганды —  47-45, 
42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 и 31^7, информации — 51-61, зам. зав. издательством —  52*23, бухгалтерии и отдела

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.

К301352 Томск, тип. №  2 «Красное знамя». СГвраж 82,000 8вз, Заказ -3819

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


